
piamonte sumará una 
ciclovía a su corredor
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La obra, que cuenta con un avance 
del 90 %, conectará la Costanera 
con los parques Kempes y Bustos.

causa neonatal: otra 
mamá Habló de Homicidio
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Brisa Molina dijo que a Melody la 
mataron y confirmó que tenía 
un pinchazo en la espalda.
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Estudio realizado en el Reino Uni-
do ofreció una solución sencilla y 
efectiva para combatir el insomnio 
y el estrés. Según la investigación, 
con solo dedicarle seis minutos a la 
lectura antes de dormir, se puede 
reducir esos niveles hasta en un 
70%, ya que la lectura nocturna ac-
túa como una especie de descanso 
para la mente.
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Donald Trump juró y se convirtió 
nuevamente en presidente de EE.UU.

Trump, bajo la mirada de parte de su gabinete y el saliente Joe Biden, hace el juramento ante la biblia de Abraham Lincoln.

El magnate se convirtió 
en el 47° mandatario 

norteamericano y gober-
nará por segunda vez 

“El país del declive 
se terminó”, dijo en 
su discurso y decretó 

“emergencia nacional”

Prometió renombrar 
al Golfo de México y 

recuperar el control del 
Canal de Panamá

Luego anunció su 
gabinete, derogó 78 
decretos y se fue del 
Acuerdo de París

Asunción de donAld Trump

Milei asistió a la jura 
junto a los referentes de 
la derecha internacional
nEl jefe de Estado estuvo junto a Meloni y Buke-
le nDesde el Gobierno destacaron la protección de 
los “valores occidentales” de Trump n  Fue pre-
miado como “Campeón de la Libertad Económica”  
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Milei viajó a Estados Unidos junto a su hermana Karina.

luz y fuerzA Teme que se consTiTuyA en unA sociedAd AnónimA

La Provincia descartó que haya iniciado 
un proceso para la privatización de Epec
nEl ministro de Comunicaciones aseguró que se trata de una adecuación nor-
mativa exigida por Nación nPara el gremio, la empresa “está saneada” / página 5

inflAción

Se flexibilizó la 
importación de 
alimentos para 
bajar los precios
Tras conocerse la in-
flación de diciembre, el 
Gobierno busca perforar 
ese piso y continuar con 
la desaceleración / página 4
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TAlleres

Rick habló por 
primera vez y 
llegó el volante
Mosqueira

El brasileño Rick Lima Morais.

ángel carabajal

Juan ignacio de rezendes 

Magazine

De Oncativo a 
producir la “apuesta 
teatral más grande 
de la argentina” 

opinión

el pan, todavía 
un símbolo
santiago espósito y José 
emilio ortega  / página 6
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Un nuevo tiempo se abre, tanto para los estadounidenses como para todo el mundo, tras la asunción del magnate republicano, que contará 
con un enorme poder en sus manos y que ya anunció decenas de medidas que afectan a países latinoamericanos

“La era de oro de Estados Unidos comienza ahora”
WASHINGTON.- “La era de oro 

de Estados Unidos comienza aho-
ra”. Con estas palabras en un mo-
mento crucial para la historia de los 
Estados Unidos, Donald Trump 
inauguró ayer su presidencia. 
Luego prometió “poner a Estados 
Unidos en primer lugar” al marcar 
un nuevo capítulo para el país. “El 
declive del país se terminó”, agregó 
en su discurso inaugural.

Minutos antes, el republicano ha-
bía levantado la mano derecha frente 
a la Biblia que perteneció a Abraham 
Lincoln debajo de otra que la mamá 
del magnate le regaló cuando era 
pequeño. Las portaba Melania, su 
esposa, a su lado. “Sí, juro”, dijo 
Trump, y se convirtió en el 47 presi-
dente de la primera potencia global 
que inicia ahora un segundo manda-
to, con un enorme poder entre sus 
manos y una nueva era que se abre 
para los estadounidenses y el mundo.

Trump vuelve a la Casa Blanca de 
la mano de 77.000.000 de votos y con 
una capacidad de maniobra impen-
sada hace cuatro años, cuando perdió 
las elecciones y sus seguidores asal-
taron el Capitolio. Pero el magnate, 
que es el primer presidente que asu-
me con una condena penal en sus 
espaldas, tuvo una resurrección apa-
bullante al sintonizar con las necesi-
dades de los estadounidenses, con-
quistar al Partido republicano sin fi-
suras, derrotar a la candidata demó-

crata Kamala Harris e incluso ganar 
la mayoría en la Cámara de represen-
tantes y el Senado. Esta nueva reali-
dad, sumada a una Corte Suprema 
de mayoría conservadora, le dará al 
nuevo presidente una capacidad de 
maniobra para imponer su plan de 
gobierno que tendrá como ejes la lu-
cha contra la inmigración, la lucha 
cultural contra el progresismo 

“woke”, el proteccionismo comercial 
y una escasa intervención en los con-
flictos internacionales.

En su discurso inaugural, 
Trump dijo que fue salvado por Dios 
en el atentado que sufrió para “ha-
cer grande a Estados Unidos otra 
vez” y prometió algunos cambios 
drásticos: dijo que deportará “mi-
llones y millones” de “criminales 

extranjeros” que residen ilegalmen-
te en Estados Unidos. También 
aseguró que declarará una “emer-
gencia nacional” para ampliar las 
perforaciones de petróleo y anunció 
que se retirará del Acuerdo climá-
tico de París, que limita las emisio-
nes de gases contaminantes. En un 
golpe a la cultura progresista o 
“woke”, anunció que la política ofi-

cial del gobierno ahora será que hay 
dos géneros, masculino y femenino.

La ceremonia fue en la llamada 
Rotunda del Capitolio, un salón cir-
cular al que fue trasladada la cere-
monia programada inicialmente al 
aire libre, en las escalinatas del 
Congreso, pero que Trump decidió 
cambiar por el frío intenso de estos 
días en Washington.

El flamante presidente Trump junto con su vice, JD Vance, y la atenta mirada del saliente Joe Biden.

Asunción de donAld Trump

dos favoritos 
Quito.- El presidente de Ecuador, 
Daniel Noboa, y la candidata co-
rreísta Luisa González llegan como 
favoritos tras el único debate de las 
elecciones, en el que evitaron en-
frentarse directamente ya que fue-
ron asignados a diferentes grupos 
de intervención. Ambos lideran las 
encuestas con entre un 33 % y un 
40 % de intención de voto, dejando 
poco margen para que el resto de 
los 14 aspirantes pudiera captar la 
atención del electorado. Allí, Noboa 
defendió las políticas de seguridad 
y economía implementadas duran-
te su corto periodo presidencial, 
iniciado en noviembre de 2023.

máximo histórico
Washington.- Bitcoin, la criptomo-
neda más importante del mercado, 
alcanzó ayer un máximo histórico 
de US$ 109.241, en una jornada 
marcada por la segunda investidu-
ra presidencial de Donald Trump en 
los Estados Unidos. El precio llegó 
a subir un 5,5%, batiendo el récord 
previo de US$ 108.000. Trump 
manifestó su intención de conver-
tir a EE.UU. en el “líder mundial en 
criptomonedas”. Con una capita-
lización que supera los 500.000 
millones de dólares, el Bitcoin se 
consolida como una de las princi-
pales opciones de inversión frente 
a las monedas tradicionales.

pAnorAmA mundiAl

Amenazas a México y Panamá

WASHINGTON.- El flamante presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, anunció una 
batería de primeras medidas en su discurso 
inaugural, entre las que figura un cambio 
de nombre para el Golfo de México, políticas 
contra la inmigración ilegal y retomar la 
administración del Canal de Panamá. “Vamos 
a cambiar el nombre al Golfo de México y se 
llamará Golfo de los Estados Unidos”, dijo 
Trump, y sostuvo que con el Canal de Panamá 
“Estados Unidos gastó más dinero que nunca 
antes y se perdieron 38.000 vidas”. Y agregó: 
“Nos trataron muy mal después de haberle 
dado ese regalo, que nunca se debió haberle 
dado. Panamá rompió el espíritu del tratado, 
los buques americanos pagan sobre costos, no 
reciben un trato justo y China está operando 
el canal y vamos a tomarlo de vuelta”. Luego, 
dijo que “todas las entradas ilegales se deten-
drán inmediatamente y vamos a iniciar un 
proceso de devolver de millones de delincuen-
tes a los países de donde vinieron”.

Niños palestinos corren un camión con ayuda humanitaria, en Rafah.

Ayuda humanitaria
GAZA.- Más de 300 camiones 

de ayuda humanitaria, así como 
de combustible, entraron ayer des-
de Egipto a la Franja de Gaza, en 
el segundo día del alto el fuego en 
el enclave palestino. “El número 
de camiones de ayuda que han 
entrado hasta ahora por los pasos 
fronterizos de Al Auya y Kerem 
Shalom son 310 camiones de ayu-
da humanitaria, además de ocho 
camiones con diésel y cuatro ca-
miones de gas”, indicó el centro 
de medios egipcio, mientras se 
esperaba que ingresen otros 300. 
El domingo, durante el primer día 
de la tregua, un total de 630 ca-
miones con ayuda humanitaria 
entraron en Gaza, la mitad de 
ellos hacia el norte del enclave.

Indultos preventivos
WASHINGTON.- El ahora ex presidente Joe Biden 

indultó ayer al Dr. Anthony Fauci, al general retirado Mark 
Milley y a los miembros del comité de la Cámara que in-
vestigó el ataque del 6 de enero al Capitolio, utilizando los 
poderes extraordinarios de su oficina en sus últimas horas 
para protegerlos de una posible “venganza” de la adminis-
tración entrante de Donald Trump. La decisión de Biden 
se produce después de que Trump advirtiera sobre una 
lista de enemigos llena de aquellos que se han cruzado 
con él políticamente o han tratado de responsabilizarlo 
por su intento de revertir su derrota electoral de 2020 y 
su papel en el asalto al Capitolio de Estados Unidos el 6 
de enero. de 2021. “La concesión de estos indultos no 
debe confundirse con un reconocimiento de que cualquier 
individuo participó en algún delito, ni debe malinterpre-
tarse la aceptación como una admisión de culpabilidad 
por cualquier delito”, dijo Biden en un comunicado.

Felicitaciones mundiales
WASHINGTON.- Los principales líderes mundiales 

enviaron ayer mensajes a Donald Trump por su asunción 
como presidente de Estados Unidos. El presidente ruso, 
Vladimir Putin, felicitó a Trump y dijo que estaba “abier-
to al diálogo” con la nueva administración norteameri-
cana sobre Ucrania y las armas nucleares. Por su parte, 
el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, destacó el 
potencial de su política para fortalecer el liderazgo nor-
teamericano y alcanzar una paz duradera. “Hoy es un 
día de cambio y también de esperanza para la resolución 
de muchos problemas, incluidos los desafíos globales”, 
dijo. El presidente de Brasil, Lula da Silva, expresó su 
esperanza de que Estados Unidos mantenga su papel 
como “socio histórico” de Brasil durante la gestión del 
republicano. “Como presidente de Brasil, espero que él 
tenga una gestión provechosa y que los norteamericanos 
sigan siendo el socio histórico de Brasil”, afirmó Lula.

“Guardar la calma”
CIUDAD DE MÉXICO.- “Estamos 
preparados, estamos listos”. Así 
arrancó Claudia Sheinbaum 
su conferencia diaria, a unas 
horas de la ceremonia de toma 
de posesión de Donald Trump. 
“México no tiene por qué agachar 
la cabeza”, afirmó la presidenta, 
al tiempo que exigió que se man-
tenga “un trato de iguales” en 
la relación bilateral. La manda-
taria dijo que estará atenta a las 
medidas que adopte su próximo 
homólogo tan pronto llegue al 
cargo, aunque pidió tranquilidad 
a la población mexicana. “Hay 
que guardar la calma”, señaló.

Rechazo panameño
PANAMÁ.- Tras las palabras de Trump, 
en las que aseguró que Estados Uni-
dos va a “tomar de vuelta” el Canal 
de Panamá, llegó la respuesta del 
presidente panameño. Raul Mulino 
afirmó: “En nombre de la República 
de Panamá y su pueblo, debo recha-
zar las palabras esbozadas por el 
presidente Donald Trump relativas 
a Panamá y su Canal, en su discurso 
inaugural”. Y sumó: “Reitero lo ex-
presado en mi mensaje a la Nación, 
el pasado 22 de diciembre: el Canal 
es y seguirá siendo de Panamá y su 
administración seguirá estando bajo 
control panameño con respeto a su 
neutralidad permanente”.
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El Gobierno destacó la “determinación por proteger los valores occidentales” del estadounidense

Junto a Meloni y Bukele, Milei 
presenció la jura de Trump

El presidente Javier Milei parti-
cipó ayer en Washington de la cere-
monia de asunción del mandatario 
de Estados Unidos, Donald Trump. 
El republicano asumió por segunda 
vez la presidencia de Estados 
Unidos, después de un primer pe-
ríodo entre 2017 y 2021, en un acto 
que contó con la presencia de ex 
mandatarios estadounidenses, la 
Corte Suprema, famosos líderes em-
presariales y figuras del cine.

En una peculiar ruptura del his-
tórico protocolo, Trump invitó Milei 
y a la primera ministra de Italia, 
Giorgia Meloni, quienes siguieron la 
jura entre los invitados en el esce-
nario montado en la Rotonda del 
Congreso, sentado en la última fila, 
detrás de los expresidentes Bill 
Clinton, Barack Obama y George W. 
Bush, y al lado de los jueces de la 
Corte Suprema de Justicia. También 
hizo extensiva la convocatoria al pri-
mer ministro de Hungría, Viktor 
Orbán; y el gobernante de El 
Salvador, Nayib Bukele.

Milei se mostró en compañía de 
Meloni, con la que mantiene un 
aceitado vínculo, y de su hermana y 
secretaria general de la Presidencia, 
Karina Milei, quien portó un traje 
blanco y el pelo planchado. Además, 
el Presidente viajó a Estados Unidos 

en compañía del canciller Gerardo 
Werthein, además del ministro de 
Economía, Luis Caputo.

“Historia pura: el Presidente 
Javier Milei presenciando la asun-
ción de Donald Trump como 
Presidente de los Estados Unidos”, 
destacó, al respecto, el vocero pre-
sidencial, Manuel Adorni, desde las 
redes sociales.

En un comunicado, el Gobierno 
felicitó a Trump y agradeció la invi-
tación a la ceremonia. Asimismo, se 

destacó que “durante su primera 
administración, Trump fue un 
ejemplo mundial en la lucha contra 
la casta política, demostrando los 
efectos positivos de la reducción de 
impuestos y la eliminación de regu-
laciones, y promovió la paz en el 
mundo. El Mundo Libre suma un 
líder fuerte, con la determinación 
d e  p ro t e g e r  l o s  v a l o re s  d e 
Occidente, y se una a la batalla cul-
tural que, desde la República 
Argentina, venimos dando.

El Presidente estuvo junto a Giorgia Meloni durante el ceremonia oficial.

Macri le deseó “el 
mayor de los éxitos” 
al mandatario
el ex presidente mauricio macri 
saludó ayer por redes sociales 
al nuevo mandatario esta-
douniendese, donald trump, le 
deseó “el mayor de los éxitos” y 
ambicionó que “la amistad en-
tre argentina y estados Unidos 
siga creciendo”. Desde su cuen-
ta personal de X, macri recordó 
que en el mandato anterior 
de trump, entre 2017 y 2021, 
conoció la “fortaleza de su lide-
razgo” y el “enorme potencial” 
que logró en la relación entre 
ambos países. “Querido amigo 
trump: en tu primera gestión 
pude atestiguar la fortaleza de 
tu liderazgo y el enorme poten-
cial del vínculo entre nuestros 
países. Hoy, en el comienzo de 
tu segundo mandato, quiero 
desearte el mayor de los éxitos, 
esperando que la amistad entre 
argentina y estados Unidos 
siga creciendo”, publicó el ex 
jefe de Estado. En noviembre 
del año pasado, cuando las 
votaciones en estados Unidos 
lo dieron como ganador ante la 
representante del Partido de-
mócrata, Kamala Harris, Macri 
lo había saludado también por 
redes sociales. “Quiero felicitar-
te por tu triunfo y desearte lo 
mejor para esta nueva presi-
dencia, querido amigo”, expresó 
en su momento el ex mandata-
rio argentino.

Ficha Limpia 
llegó a la Cámara 
de Diputados

El proyecto de Ficha Limpia, 
que impide ser candidatos a los 
dirigentes con condenas por 
corrupción que tengan fallos de 
segunda instancia, ingresó ayer 
formalmente a la Cámara de 
Diputados para su tratamiento 
en sesiones extraordinarias. Al 
respecto, el diputado nacional 
Eduardo Toniolli, de Unión por 
la Patria, afirmo que esa banca-
da rechazará “de plano” el pro-
yecto, que prohíbe que pueda 
ser candidato un dirigente que 
tenga condena en primera y se-
gunda instancia legal. “Nosotros 
lo rechazamos de plano”, dijo 
Toniolli, para quien esa inicia-
tiva solo busca impedir una 
eventual candidatura de la ex-
presidenta Cristina Fernández 
de Kirchner, sobre la cual ex-
presó: “No sé si tiene la volun-
tad de ser candidata, pero tiene 
que tener ese derecho”. En ese 
marco, el jefe de Gabinete, 
Guillermo Francos, recibirá hoy 
a jefes de bloques aliados de la 
Cámara de Diputados, y prepa-
ra un encuentro con represen-
tantes del Senado para la próxi-
ma semana. El objetivo es esta-
blecer los primeros contactos 
con los socios legislativos para 
concretar el plan del Poder 
Ejecutivo que le permita garan-
tizar la sanción de los proyectos 
enviados al Congreso en el pe-
ríodo que inició hoy y que tiene 
como fecha límite el 21 de fe-
brero. Francos recibirá a los 
jefes de bloques de Diputados, 
Cr i s t i án  R i tondo  (PRO)  y 
Rodrigo De Loredo (UCR), aun-
que también se había convoca-
do a Miguel Ángel Pichetto 
(Encuentro Federal) y a Oscar 
Zago (MID), pero señalan que 
ambos prefirieron declinar el 
ofrecimiento.

La Fundación 
Huésped criticó la 
política sanitaria

La Fundación Huésped criticó 
al Ministerio de Salud por la posible 
finalización de contratos en las di-
recciones de VIH y Vacunas, y ad-
virtió sobre las consecuencias de 
estas desvinculaciones. Leandro 
Cahn, director ejecutivo de la 
Fundación, señaló que “están si-
guiendo el tema” y que “analizarán 
los pasos a seguir, conforme vayan 
sucediendo los acontecimientos”. 
La Fundación denunció que “los 
trabajadores de las direcciones de 
VIH y Vacunas del Ministerio de 
Salud de Nación tienen contrato 
hasta el 31 de enero”. Huésped 
destacó que estas direcciones son 
cruciales para la compra de medi-
camentos, la distribución de vacu-
nas y la gestión de políticas de sa-
lud pública, y advirtió que su eli-
minación sería “anticonstitucional 
y anticonvencional”, violando 
derechos fundamentales según el 
artículo 12 del Pacto Internacional 
de Derechos Económicos Sociales 
y Culturales.

Proyecto fiscal 2025 
el Gobierno envió al Congreso 
un proyecto para actualizar los 
quebrantos impositivos según la 
inflación, pero solo a partir de 
2025. El economista Guillermo 
michel criticó la medida, y seña-
ló que “beneficia únicamente a 
un pequeño grupo de empresas 
con inversión intensiva en bie-
nes de capital” y advirtió sobre 
el “costo fiscal sustancial no 
menor a $1,5 billones”. 
 
Modernización aérea 
el Gobierno avanzó en la mo-
dernización de la normativa 
aeronáutica con la resolución 
46/2024, que modificó las Regu-
laciones argentinas de aviación 
Civil (RAAC). Entre los cambios 
más destacados, se reduce la 
cantidad mínima de tripu-
lantes necesarios para vuelos 
regulares. También se otorgan 
facilidades a las aerolíneas no 
regulares y se establecen nuevos 
requisitos para vuelos prolonga-
dos sobre el agua.

Panorama 
nacional
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OleaginOsa          COtizaCión       variaCión                   POrCentaJes
soja                          $ 290.000          +$ 5.000  +1,7 %
maíz                         $ 209.000          +$ 4.000  +1,9 %
trigo                        $ 198.000          +$ 1.000  +0,5 %

indiCadOres bursátiles y finanCierOs

Ciudades ÍndiCes PuntOs  variaCión
Puntos  Porcentajes

nueva York dow jones 43.487,83 +334,70  +0,78 %

Londres Ftse 100 8.520,54 +15,32  +0,18 %

Francfort daX 20.990,31 +86,92 +0,42 % 

París cac 7.733,50 +23,75  +0,31 %

Zurich swiss Index 12.025,27 +35,00 +0,29 %

tokio nikkei 225 38.885,50         +447,50     +1,16 %

Buenos aires merval 2.536.837,50   +25.951,49 +1,03 %

san Pablo Bovespa 122.855 +505  +0,41 %

bOlsa de Cereales de rOsariO
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EL mErvaL
La bolsa porteña operó ayer en alza y el índice lider s&P merval de BYma 
avanzó 1,03% a 2.536.837,50 puntos. en cuanto al riesgo país-medido por 
el banco jP morgan-, bajó 3 puntos y se ubicó en los 641 puntos básicos. 
Por otro lado, el dólar paralelo también llamado “blue”, subió $5 y cotizó a 
$1.240 para la venta.
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Amcham asegura que el factor de 
Trump no afectará a la Argentina

Alejandro Díaz, de la Cámara de 
Comercio de Estados Unidos en la 
Argentina (Amcham), dijo que las 
empresas socias están optimistas con 
la situación económica de este año 
y señaló que del Gobierno destacan 
tres atributos: “convicción, disciplina 
y conocimiento”. Sobre cómo afec-
tará la presidencia de Donald Trump 
a la economía local, Díaz consideró 
que “Las empresas americanas, a 
diferencia de las chinas, que están 
absolutamente vinculadas al gobier-
no chino, tienen su propio análisis 
de riesgo, propio portafolio de inver-
siones, financiamiento o determina-
ción del capital de trabajo que nece-
sitan. Con lo cual, el cambio en ge-
neral es más vinculante a lo que 
hace la Argentina que a un cambio de 
gobierno político en los Estados 
Unidos”. En la misma línea, la 28° 
Encuesta Anual Global de PwC a 
CEO, que se difunde todos los años 
en el Foro de Davos, revela que más 

díaz es el ceo de amcham.

del 90% de los ejecutivos locales 
prevé que la economía crecerá este 
año. Este marcado giro optimista 
contrasta con 2024, cuando solo el 
18% de los encuestados manifestó 
perspectivas alentadoras.

Se esperan US$ 8.500 millones en retenciones
En el marco de los reclamos de las organizaciones 

del agro por la quita de las retenciones, Para 2025, la 
Bolsa de Cereales de Rosario (BCR) anticipa un repun-
te en la recaudación. Bajo el esquema de alícuotas vi-
gentes, los precios FOB (libre a bordo) actuales y las 
estimaciones de producción y exportaciones a la fecha, 
se estima que la recaudación por los derechos a la ex-
portación (DEX) alcance US$ 8.386 millones. Esto 
significa un aumento de casi 50% en comparación con 
el año pasado. Al respecto, la BCR mencionó que en el 
cálculo de DEX para el próximo año se supone que 
volverá a verse un patrón similar al de los años previos, 
cuando los exportadores comenzaban a registrar anti-
cipadamente ventas al exterior varios meses antes de 
iniciadas las nuevas campañas. Si, por el contrario, el 
comportamiento que se vio este año en el cual los ex-

portadores no realizan ventas externas con tanta anti-
cipación, el aporte por DEX se vería reducido. La con-
tracara de dicha mayor recaudación es la pérdida de 
rentabilidad de los productores. Por un lado, según la 
Fundación Agropecuaria para el Desarrollo de Argentina 
(Fada), el Estado se queda con $ 64,30 de cada $ 100 
de renta agrícola, lo que es un aumento de 5,4% en 
relación a 2023. Por otro, los productores argentinos 
cobran casi US$ 150 menos por tonelada de soja comer-
cializada que sus pares brasileños. En ese marco, el 
presidente de Confederaciones Rurales Argentinas 
(CRA), Carlos Castagnani, reclamó la eliminación de 
las retenciones al agro y alertó sobre el riesgo de sostener 
el actual tipo de cambio para las economías regionales. 
Al respecto, aseguró que la medida eleva los costos de 
producción y pone en riesgo la rentabilidad.

La medida busca perforar el piso de la inflación con el ingreso de más ofertas

Alimentos: el Gobierno facilita 
la importación y exportación

El Gobierno nacional flexibilizó 
ayer las importaciones de alimen-
tos para forzar una baja de precios 
internos, al tiempo que removió 
trámites para facilitar la exporta-
ción y apuntalar la producción lo-
cal. Lo hizo a través del Decreto 
35/24 publicado este lunes en el 
Boletín Oficial.

“Por el lado de las importacio-
nes se establece qué alimentos con 
certificación en países de alta vigi-
lancia podrán entrar sin restriccio-
nes al país y serán automáticamen-
t e  i n c o r p o r a d o s  a l  C ó d i g o 
Alimentario Argentino”, explicó el 
minis tro  de Modernización, 
Federico Sturzenegger. Añadió que 
también “se eliminan las obligacio-
nes de registrar y autorizar: mues-
tras, productos, establecimientos, 
depósitos, utensilios y envases (32 
hojas de trámites)”.

Cabe recordar que, según un re-
levamiento de la  consultora 
Analytica que se dio a conocer el 
domingo, los precios de alimentos y 
bebidas acumulaban una suba del 
2,1% en lo que va de este año y se 
proyectaba un aumento para todo 
el mes del 2,4%, por debajo de la 
inflación de diciembre que fue del 
2,7%, pero idéntica al número de 
noviembre. Ante la posibilidad de 
haberse topado con un piso en la 
desaceleración de la inflación, el 
Gobierno impulsó esta nueva me-

dida que busca presionar la baja 
del costo de los alimentos.

Por el lado de las exportaciones, se 
levantaron las exigencias para embar-
ques al exterior y el Gobierno sólo 
emitirá los certificados que le requie-
ra el país importador. “Buscamos ali-
mentos más baratos para los argenti-
nos y más alimentos argentinos para 
el mundo”, enfatizó Sturzenegger.

Asimismo, el funcionario comen-
tó que “en estos meses innumera-
bles empresas nos han comentado 

las increíbles peripecias que tenían 
que sortear para satisfacer requeri-
mientos locales que no eran reque-
ridos por el mercado destino”. “A 
un productor que necesitaba cer-
tificar una muestra para ver si po-
día abrir el mercado de EEUU le 
pedíamos que primero montara la 
fábrica. A vendedores de ajo que se 
iba a usar para hacer pasta en Asia 
les hacíamos medir el tamaño de 
cada cabeza (sic). En fin….”, re-
mató en su cuenta de “X”.

La Cámara de Comercio destacó 
la estabilización de la actividad

El consumo de bienes y servicios en los hogares creció 2% en di-
ciembre respecto al mes anterior, según la Cámara Argentina de 
Comercio (CAC), aunque mostró un retroceso de 3,4% interanual. La 
CAC destacó que esta mejora refleja “una estabilización y un evidente 
posible cambio de tendencia” tras un 2024 con una variación interanual 
negativa. A pesar de la caída en rubros como indumentaria (-8,9%) y 
recreación (-12,3%), se observó una recuperación en el consumo de 
bienes durables, como automóviles y electrodomésticos, que crecieron 
2,4% y 5,3%. El crédito, por su parte, también mostró una tendencia 
positiva, con un crecimiento sostenido desde abril en tarjetas de crédi-
to y préstamos personales. La CAC proyecta que el consumo masivo 
repuntará en 2025, impulsado por un aumento en el ingreso disponible 
y una estructura de consumo más orientada a bienes durables facilita-
dos por el crédito. “El modelo económico actual no se ve orientado a 
generar booms de consumo sino, más bien, a crear un fuerte incremen-
to de la inversión y condiciones de estabilidad macroeconómica que 
sostengan el crecimiento a mediano y largo plazo”, concluyó la CAC. 

Superávit exportador
El intercambio comercial creció 

un 30,2% interanual en diciembre 
de 2024, y alcanzó los US$12.405 
millones, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Censos 
(Indec). Las exportaciones suma-
ron US$7.035 millones, con un 
aumento del 33,4%, impulsado por 
un incremento del 39,3% en las 
cantidades, aunque los precios ca-
yeron un 4,2%. “El mayor aumento 
se registró en las exportaciones de 
manufacturas de origen agropecua-
rio”, detalló el informe. Las impor-
taciones crecieron un 26,2%, sien-
do los bienes de capital los que más 
subieron, con un alza del 84,9%. 
Asimismo, la balanza comercial pre-
sentó un superávit de US$1.666 
millones, con un resultado positivo 
por decimotercer mes consecutivo. 

avancEs En EL transportE fErroviario
el Gobierno nacional realizó un primer giro de us$ 2.000.000 a la em-
presa china crrc para la compra de tres locomotoras diesel-eléctricas. 
“desde la emergencia Ferroviaria, invertimos más de $ 20.000 millones 
en locomotoras y repuestos”, destacó el secretario de transporte, Fran-
co Mogetta. Además, se firmó un acuerdo por US$ 130.000.000 para 
repuestos para las líneas eléctricas, que no se adquirían desde 2015. 
también se prevé la compra de 150 coches de pasajeros.

Las art aLErtan sobrE aumEntos dE tarifas
Las aseguradoras de riesgos del trabajo (art) denunciaron que el 
sistema está “quebrado” debido al aumento de los juicios laborales, que 
crecieron un 6,8% en 2024. como consecuencia, las art solicitan un 
aumento de tarifas del 40%, lo que incrementaría los costos para las 
empresas. el gobierno, sin embargo, rechazó la medida, acusando de 
una “cartelización”. según la uart, los costos judiciales en argentina 
“son hasta 20 veces superiores a los de países como chile y españa, lo 
que afecta a la competitividad”. Los sectores como la industria, minería 
y transporte se verán afectados.

Panorama nacional
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La Provincia aseguró que se trata de una adecuación normativa exigida por Nación

Epec: niegan su privatización 
pero el sindicato desconfía

La decisión del gobierno de 
Córdoba de avanzar en un proceso 
de transformación en la Empresa 
Provincial de Energía de Córdoba 
(Epec) provocó el primer cortocir-
cuito político del año con el 
Sindicato de Luz y Fuerza de 
Córdoba. Ocurre que el gremio ad-
virtió que en realidad se trataría de 
un intento por convertir a la firma 
en una sociedad anónima. Y recor-
dó que ello está amparado en el 
DNU 70/2023 del presidente Javier 
Milei- que dispuso la emergencia 
económica por dos años y habilita 
la venta de empresas públicas- al 
cual adhirió la Provincia. En tal 
sentido, la secretaria de Prensa de 
Luz y Fuerza, Roxana Maldonado, 
expresó que rechazan “rotunda-
mente la pretensión del gobierno 
provincial”. “Que se convierta en 
una sociedad anónima implica que 
pasa a manos de privados, cuyo 
principal objetivo es generar ganan-
cias, no garantizar un servicio pú-
blico a todos los cordobeses”, expli-
có. Además, afirmó: “Rechazamos 
de forma categórica todo intento de 
privatización de la empresa pública, 
estatal e integrada, no solo por 
nuestros derechos como trabajado-
res, sino por todos los cordobeses”. 
A continuación, anticipó que impul-

san una reunión con el cuerpo de 
delegados para “definir las accio-
nes a seguir”. A su turno, el minis-
tro de Comunicaciones provincial, 
Daniel Pastore, explicó que “el 
gobierno provincial inició, desde 
hace un tiempo, un proceso de 
adecuación de los entes provincia-
les a la nueva normativa vigente, 
sancionada el año pasado en la Ley 
Bases. Hay una normativa que obli-
ga a los estados a adecuar a sus 
entes a estas nuevas reglas. 
Estamos en ese proceso en este 
momento con todas las agencias, 
con Lotería de Córdoba, con la 
Terminal de Ómnibus, y se en-
cuentra también en este proceso 

Epec”. El funcionario también 
aclaró que “el Gobierno considera 
que Epec está funcionando bien. 
No hay interés en privatizar ni en 
incorporar capital privado”. Pastore 
detalló que uno de los cambios que 
se están discutiendo está la “am-
pliación de funciones”. Sobre el 
particular, precisó que Caminos de 
las Sierras y Bancor son sociedades 
anónimas y no están privatizados. 
Finalmente, Pastore insistió en que 
no hay un proyecto para que Epec 
pase a manos privadas. “No hay 
empresas interesadas porque no 
tenemos interés de privatizar Epec. 
Debemos adaptarnos a la legisla-
ción vigente”, sintetizó.

“Esta determinación no es obligatoria”

La decisión del gobierno de martín Llaryora generó un fuerte 
rechazo por parte de Luz y Fuerza, cuyo titular, Gabriel molina, 
cuestionó la medida. “nos dijeron que es una decisión del Poder 
ejecutivo de la Provincia. nos extrañó muchísimo porque venimos 
trabajando en conjunto con ellos. La epec está saneada, estamos 
muy bien, no entendemos por qué transformarla en sociedad 
anónima”, se quejó. molina también advirtió que esta determina-
ción no es obligatoria para las provincias, a pesar de la adhesión 
a la Ley Bases. “adherir es una cosa, obligar es otra”, enfatizó, 
agregando que no existe motivo para un cambio que, a su juicio, 
compromete el carácter estatal de la empresa.

Proponen un plebiscito entre 
radicales por la alianza con LLA

El legislador provincial Dante Rossi presentó una propuesta para que los 
afiliados al radicalismo de Córdoba sean quienes decidan si es factible sellar 
una alianza con La Libertad Avanza (LLA) con miras a las elecciones legisla-
tivas de octubre y para gobernador en 2027. La fecha lanzada por el parla-
mentario radical es el 4 de mayo. La iniciativa ya fue dirigida al presidente de 
la UCR provincial, Marcos Ferrer. Sobre el particular, Rossi consideró que “la 
UCR no tiene nada que ver con la visión populista y conservadora del presi-
dente (Javier) Milei. Defendemos la educación pública y a nuestros jubilados, 
creemos en el estado presente para proteger a los que menos tienen, y para 
nosotros el que piensa distinto no es un enemigo en la democracia”. Además, 
recordó que “el Presidente desde siempre ha destratado al radicalismo y a sus 
dirigentes, como Raúl Alfonsín”. “A pesar de ello, no hay una definición tajan-
te entre los principales dirigentes radicales cordobeses respecto a la imposibi-
lidad de construir una alianza con el partido de gobierno para afrontar la 
elección de diputados nacionales de este año”, reflexionó. Para el legislador, 
“las coaliciones se construyen sólo con fuerzas políticas con valores similares, 
pero a muchos radicales pareciera que lo que importa es ganar a cualquier 
costo”. “Es por ello que proponemos que el 4 de mayo se lleve adelante un 
plebiscito entre los afiliados radicales de Córdoba, para que sean ellos los que 
resuelvan si una coalición con LLA en un límite para la UCR. Con tiempo, 
para tener casi tres meses de debates, de discusión, de campaña, de esclare-
cimiento de cada una de las posiciones”, detalló Rossi.

Parques industriales: invirtieron $ 320 millones 
el Gobierno de Córdoba destacó ayer la consolidación de su política de 
desarrollo económico y territorial en parques industriales mediante el 
programa de fortalecimiento, con el objetivo de alcanzar los 100 en los 
próximos años. actualmente, la provincia cuenta con 60 parques ope-
rativos. este esfuerzo busca crear entornos con servicios e infraestruc-
tura de excelencia, fomentando la instalación de industrias, el avance 
tecnológico y la creación de empleo. Cabe destacar que durante 2024, 
la provincia otorgó aportes no reintegrables (anr) por un total de $ 
320.560.162,56. estos recursos se asignaron a obras clave en diversos 
departamentos, como General roca, Juárez Celman, santa maría, san 
Justo, tercero arriba, río Cuarto, marcos Juárez e Ischilín.

Agost Carreño: “Hay 
mucho desorden 
en el Congreso”

El diputado nacional Oscar 
Agost Carreño criticó el llamado a 
sesiones extraordinarias por parte 
del oficialismo de La Libertad 
Avanza en el Congreso aunque con-
sideró que el bloque del PRO que 
integra está dispuesto a discutir la 
eliminación de las Paso. “Tenemos 
claro que llamaron en forma incon-
sulta a sesiones extraordinarias y 
existen proyectos que ni siquiera 
están escritos. Eso hace que, a esta 
hora, haya mucho desorden. De 
todas maneras, la mayoría de los 
bloques están dispuestos a sentarse 
y discutir. Creo que también hay 
que tratar el Presupuesto, ampliar 
el temario”, afirmó Agost Carreño. 
Asimismo, evaluó en declaraciones 
al diario Perfil Córdoba que “lo que 
realmente le importa a LLA es la 
aprobación de los pliegos de Ariel 
Lijo y Manuel García Mansilla para 
la Corte Suprema de Justicia y des-
pués sumaron otros temas que, en 
mayor o menor medida, le interesa 
al Gobierno pero no hay nada pre-
ponderante”. En tanto, tras ser des-
plazado de la presidencia del PRO 
de Córdoba e intervenido el distrito, 
acusó al ex presidente Mauricio 
Macri de ser el autor de esta manio-
bra y de propiciar “un partido mu-
nicipal, que sólo tenga injerencia en 
la ciudad de Buenos Aires”. “Hoy 
Macri está solo y únicamente lo ro-
dea un grupo de cortesanos”, ma-
nifestó y agregó que la Justicia 
Federal de Córdoba lo sigue notifi-
cando como si él fuera el presiden-
te del partido. 

Puesta en valor de los centros 
integrales para personas mayores

El gobernador Martín Llaryora, junto con la ministra de Desarrollo 
Humano, Liliana Montero, inauguraron ayer la puesta en valor del Centro 
Integral para Personas Mayores (Cipem) de barrio San Rafael de nuestra 
ciudad. En la oportunidad, el mandatario cordobés anunció que la 
Provincia destinará 500 millones de pesos para refaccionar estos espacios 
de la Capital, además de dotarlos de conectividad y notebooks. “No solo 
vamos a arreglar todos los centros, con una inversión en este año de más 
de $ 500 millones, sino que también vamos a traer notebooks y poner 
conectividad en cada uno de los centros para que ustedes se integren a 
la tecnología”, sostuvo el Gobernador. Asimismo, Llaryora destacó que el 
Gobierno de Córdoba está decidido a “fortalecer los centros, ponerlos 
lindos y acordes para recibirlos y para que allí se desarrollen cada vez 
más actividades”. Con una inversión de más de $ 40 millones, el edificio 
del Cipem de barrio San Rafael fue totalmente recuperado y equipado a 
través de “Cimientos, construyendo un futuro sólido”. Se trata del pro-
grama de refacciones del Ministerio de Desarrollo Humano que, además 
de poner a punto las residencias de la Senaf, abarca en esta etapa a es-
pacios dependientes de la Dirección General de Personas Mayores. Como 
parte de una política pública, los Cipem promueven el envejecimiento 
activo en el ámbito comunitario y con acompañamiento profesional. En 
ese sentido, el Gobernador valoró que “estos Centros no solo significan 
apoyo, sino que brindan la posibilidad de mantenerte activo y tener una 
comunidad de amigos. Te mantienen vivo y con la cabeza activa”.

el gobernador Llaryora anunció una inversión de $ 500 millones.



“El pan forma parte del destino humano”, escribe 
el croata nacionalizado italiano Predrag 

Matvejevic (1932-2017) en el profundo ensayo 
Nuestro pan de cada día (Editorial El Acantilado, 
Barcelona, 2013). Escribir sobre el pan y sus metáfo-
ras puede parecer desatinado, pero no nos referimos 
a un simple alimento. Se trata de un poderoso sím-
bolo que recrea el devenir de nuestra especie.

Matvejevic señala que el pan ha desempeñado un 
papel esencial en la historia: en los intersticios de la 
Revolución Francesa, por ejemplo, recordemos la fra-
se atribuida a María Antonieta: “Si no hay pan, que 
coman pasteles”. También en las religiones: Jesús 
nació en Belén, que significa “la casa del pan”, y el 
bíblico “ganarás el pan con el sudor de tu frente” 
representa la conexión del esfuerzo humano con lo 
esencial. En la política, los romanos secuestraron 
artesanos macedonios para construir hornos públicos 
e hicieron de la frase panem et circenses una refe-
rencia identitaria. En el arte, basta con recorrer cual-
quier museo para observar cuadros renacentistas, 
barrocos o románticos que representan el pan como 
símbolo de vida cotidiana. En la ética, Lutero aboga-
ba por incluir un pan en los escudos de armas en 
lugar de un león o una cruz.

En los últimos años, los programas de cocina se 
han puesto de moda. En la plataforma Star (Disney) 

podemos encontrar El Menú (2022), una película 
de suspenso y humor negro que lleva al extremo el 
absurdo de los restaurantes de lujo. Una experien-
cia culinaria única: así se promociona el restauran-
te, con un costo de más de mil dólares por cabeza, 
situado en una isla privada, aislado de cualquier 
indicio civilizatorio más allá de sus trabajadores. El 
filme expone una tendencia de la alta cocina: pla-
tos acompañados de adjetivaciones extravagantes, 
pero vacíos de esencia. En algún punto, tanta su-
perficialidad resulta obscena.

Matvejevic destaca que existían distintos tipos de 
pan según la clase social. Cuanto más baja era la 
clase social, menos tiempo de cocción requería, ya 
que se utilizaba menos leña. Con la llegada de la mo-
dernidad, surgió un pan para cada condición y oficio. 
Con el paso de los siglos, el pan dejó de ser un ali-
mento común para convertirse en baremo de justicia 
e injusticia, equidad e inequidad. Lo que a simple 
vista podría parecer una erudita enumeración de his-
torias y citas, se revela en Matvejevic como una exal-
tación estructurada de la civilidad y el humanismo, 
tomando al pan como emblema común.

Sin embargo, el autor no aborda el fenómeno con-
temporáneo (probablemente porque se intensificó 
después de la publicación de su ensayo), donde las 
estrellas de cocina compiten por alterar el gusto y el 
sabor de los alimentos para que adquieran el de otros. 
El siglo XXI refleja un nuevo estadio del individualis-
mo que comenzó en el siglo XV, con el Renacimiento 

como punto de partida para una cultura centrada en 
el yo. El retrato y el autorretrato emergieron en esa 
época como símbolos de la valorización de la indivi-
dualidad. Este cambio cultural potenció la limitada 
(y errónea) idea de que somos el centro, únicos y 
exclusivos, como descarnadamente describe El Menú. 
Ni siquiera el Estado de Bienestar (hoy extinto en 
gran parte del mundo y cuestionado donde aún so-
brevive) logró mediar entre grupos, priorizando al 
individuo sobre lo colectivo.

El pan, la idea de “compartir” (verbo cuya etimo-
logía es evidente) y el rescate de un humanismo ac-
tual resultan casi imposibles. La ideologización del 
yo, exaltada por influencers que promueven la insa-
tisfacción permanente, se ha convertido en la ten-
dencia dominante. Ya no importa cambiar el mundo; 
lo primordial ahora es cambiar tu vida. Y para ello, se 
presenta como esencial comer en un restaurante con 
estrellas Michelin.

Slavoj Zizek, en su crítica al capitalismo tardío, se-
ñala cómo esta lógica individualista atraviesa no sólo 
las economías personales, sino también los deseos: 
todo está diseñado para estimular a consumidores que 
se perciben como únicos, aunque en realidad repiten 
patrones homogéneos (Viviendo el final de los tiempos, 
Akal, 2012). Gilles Deleuze y Félix Guattari anticiparon 
esto al hablar de “capitalismo y esquizofrenia”, un sis-

tema que descompone lo colectivo y exacerba la má-
quina del deseo individual (Mil Mesetas, Les Editions 
de Minuit, 1980). Por su parte, Jean-Paul Fitoussi y 
Pierre Rousanvallon resaltan cómo el modelo neolibe-
ral ha generado nuevas formas de desigualdad, dilu-
yendo la noción de bienestar colectivo en favor de un 
consumo alienante y personalizado (La nueva era de 
las desigualdades, Editions du Seuil, 1996).

Matvejevic cuenta que, hasta no hace mucho, se 
hacía la señal de la cruz al trabajar la masa del pan, 
o se lo besaba si caía al piso. El Menú desnuda cómo 
el individualismo es la ideología predominante en la 
actualidad.

El pan, que simboliza unión, es ahora reflejo de 
una sociedad atomizada. La obsesión contemporánea 
por la individualidad extrema, que trasciende como 
categoría social e incluso política, continúa transfor-
mando los patrones culturales y exacerbando la com-
petencia por la exclusividad. Sin embargo, como re-
cuerda Matvejevic, el pan sigue siendo un testimonio 
silencioso de lo esencial. Tal vez, en ese sencillo ges-
to de repartir una “hogaza” (usamos su raíz etimoló-
gica, el latín focacia, para mostrarnos refinados y 
actualizados), olvidando a este noble término que 
resume hogar, pan casero, hoguera), pueda renacer 
la esperanza de recuperar el humanismo, trascen-
diendo el ego para volver a la comunidad y sus valores: 
la tolerancia, la solidaridad, el affectio societatis.
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Con el objetivo de darle más protagonismo a los jóvenes

Crean una mesa de 
centros de estudiantes 
a nivel provincial

Con la premisa de “anticiparse al 
problema”, la Subsecretaría de 
Fortalecimiento Institucional del 
Ministerio de Educación de la 
Provincia lleva adelante una estrate-
gia con el foco puesto en los estudian-
tes secundarios para poder conocer 
sus inquietudes, intereses y pedidos. 
La crisis de la escuela 
secundaria argentina, 
principalmente por de-
ficiencias en el apren-
dizaje, falta de motiva-
ción e incluso deser-
ción en algunos casos, 
no es ajena a nuestra 
provincia y si bien se 
trabaja en el acompañamiento de las 
trayectorias escolares, no había hasta 
el momento una planificación que 
incluyera a los estudiantes como par-
te activa del sistema. “Estamos traba-
jando en que los estudiantes no solo 
participen en la comunidad educati-
va sino que sean protagonistas de la 
misma”, indicó la subsecretaria 
Claudia Maine en declaraciones al 
diario La Voz del Interior. Una de las 
primeras medidas fue la decisión po-
lítica de volver a jerarquizar como 
subsecretaría la citada repartición, 
para recuperar así la posibilidad de 
realizar un trabajo transversal a otras 
áreas del ministerio (especialmente a 
las Direcciones de Nivel y Modalidad), 
sin ver limitada su capacidad de ges-
tión, como quizás ocurría en la ges-

tión anterior (cuando era Dirección 
General). El “plan de robustecimien-
to del protagonismo estudiantil”, co-
mo lo definen puertas adentro del 
ministerio es encarado principalmen-
t e  p o r  l a  S u b d i re c c i ó n  d e 
Participación, Derechos y Comunidad 
de la Dirección General de Bienestar 

Educativo. En sí esa 
dependencia retomó las 
líneas y dispositivos pre-
vios, evaluó su conti-
nuidad y cambios en 
aquello que fallaba. La 
pr imera  Mesa  de 
Centros de Estudiantes 
de la Provincia de 

Córdoba promueve que representan-
tes de los 26 departamentos trabajen 
juntos, compartan ideas y construyan 
propuestas colectivas. Además esta 
mesa tendrá su representación estu-
diantil en el Consejo Provincial de 
Políticas Educativas. La mesa reunirá 
a representantes de 56 centros de 
estudiantes y serán elegidos por los 
integrantes de sus centros de estu-
diantes y autorizados por el equipo 
directivo de la institución. El manda-
to será de un año, renovándose par-
cialmente la mitad de sus integrantes 
al finalizar el ciclo lectivo. Los nuevos 
integrantes serán designados por el 
Ministerio de Educación y no podrán 
ser, consecutivamente, de la misma 
ciudad que su predecesor, debiendo 
sí ser del mismo departamento.

Educación 
fortalecerá el 

acompañamiento 
para conocer sus 

inquietudes

Jericles
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Según el estudio, los libertarios ampliaron la diferencia con respecto a Hacemos

Una encuesta mostró que LLA 
sigue creciendo en Córdoba

Una encuesta de la consultora 
Comparactiva midió el escenario 
electoral en nuestra ciudad, de ca-
ra a las elecciones legislativas de 
octubre. Lo hizo por “espacios po-
líticos” (no se midieron candidatos 
puntuales) y allí se muestra que La 
Libertad Avanza (LLA) amplió la 
diferencia respec-
to  a  Hacemos 
U n i d o s  p o r 
Córdoba (HUxC) 
con relación a la 
medición que se 
había realizado 
en noviembre. Puntualmente, se-
gún lo informado por el diario 
Perfil, LLA pasó de un 33% de in-
tención de voto a un 36%, mientras 
que la fuerza referenciada en 
Martín Llaryora y Juan Schiaretti 
bajó de 26% a 23%, reflejando una 
clara polarización entre ambos es-
pacios. Sin embargo, uno de los 
datos más relevantes es la caída que 
registra Juntos por el Cambio (PRO, 

radicalismo y Frente Cívico), que 
pasó de 14% en noviembre a un 
7,6% en enero. Aunque la mayoría 
de los dirigentes de JxC aseguran 
que ese espacio “ya no existe como 
tal” y que se mantiene -por ahora- 
en el ámbito de la Unicameral de 
Córdoba, del estudio se puede des-

prender que mu-
chos de los votos 
que fueron a esa 
c o a l i c i ó n  d e 
fuerzas hoy se 
ha dispersado en 
otros partidos, 

particularmente en LLA.
Por otro lado, los candidatos del 

“peronismo nacional” apenas logran 
un 3,6% de las preferencias, pero 
superan a los “candidatos de iz-
quierda”, que alcanzan un 4,6%. 
Entre quienes votarían en blanco o 
no saben a quién votar el porcenta-
je llega a 22%. En cuanto a la ima-
gen de dirigentes nacionales y loca-
les, quien registra la imagen positi-

va más alta es el ex gobernador 
Juan Schiaretti (66%), seguido por 
Javier Milei (62%) y Martín Llaryora 
(56%). Además, fueron medidos 
Rodrigo de Loredo y Luis Juez, 
quien declaró que le gustaría ser “el 
gobernador de Milei en 2027”. 
Entre imagen positiva y negativa, el 
diferencial favorece al radical: 
42/40 versus 42/50 del líder del 
Frente Cívico. Del espacio liberal 
aparece en la medición Agustín 
Laje, el “cerebro” de la batalla cul-
tural que encara el gobierno de 
Milei y quien suena como candi-
dato a diputado en octubre. En 
este marco, el 56% de los encues-
tados aseguró que “no lo conoce”, 
mientras que un 13% considera 
que tiene una imagen positiva y 
un 17% imagen negativa. En tan-
to, en el caso del diputado Gabriel 
Bornoroni, “dueño” del sello de 
LLA en Córdoba, el nivel de des-
conocimiento es más alto que el 
de Laje: 65%.

El sondeo reveló una 
fuerte caída de Juntos por 
el Cambio, que alcanzó el 
7,6% de las intenciones 

de voto en enero

Realizaron un banderazo en el 
Parque Quebrada del Condorito

El último sábado funcionarios del Parque Nacional Quebrada del 
Condorito y de la Delegación Regional Centro llevaron adelante un bande-
razo en el puente de acceso al parque, en el marco de la jornada nacional 
de lucha de Parques Nacionales definida en asambleas regionales durante 
la semana pasada. Esta acción es parte de un plan de lucha contra la polí-
tica de ajuste del Gobierno nacional. Según la Asociación Trabajadores del 
Estado (ATE Córdoba), al comienzo de la gestión libertaria el organismo 
contaba con aproximadamente 2.200 trabajadores para cubrir 55 áreas 
protegidas, con más de 18 millones de hectáreas. De ese personal, más de 
la mitad se encuentra en condiciones de contratación precaria. A su vez, 
más de 130 empleados fueron despedidos. “Este golpe no solo afecta a 
quienes trabajan en Parques Nacionales, sino también al conjunto de la 
sociedad. La falta de personal, el desguace y el desfinanciamiento compro-
meten la protección de los ecosistemas, bosques nativos, y biodiversidad, 
abriendo las puertas al avance de negocios inmobiliarios, mega turismo 
empresarial y agronegocios extractivistas”, expresaron desde ATE.

Los funcionarios denunciaron despidos, ajustes y contratos precarios.

Cursos sobre IA para mayores
La Municipalidad de Córdoba, a través del programa Menos Brecha, 

Más Comunidad, lanzó una nueva propuesta educativa gratuita y 100% 
online destinada a personas mayores de 50 años. Este curso tiene como 
objetivo formar ciudadanos activos, críticos y responsables, ayudándo-
los a adaptarse a un mundo cada vez más influido por la inteligencia 
artificial (IA). Organizado por la Secretaría de Ciudad Inteligente y 
Transformación Digital, en alianza con Silvertech, la iniciativa está 
diseñada para quienes ya poseen competencias digitales básicas como 
el manejo de Drive, Gmail y plataformas de videoconferencias, sin re-
querir conocimientos previos en IA o programación. El curso tendrá 
una duración total de 10 horas y abordará temas clave como funda-
mentos de la inteligencia artificial, conceptos básicos de Big Data y 
Machine Learning, creación de instrucciones efectivas (Prompt 
Engineering), herramientas de IA aplicadas a tareas cotidianas y pro-
fesionales, y habilidades socioemocionales necesarias en un entorno 
tecnológico cambiante. La formación incluye dos encuentros en vivo, 
cinco unidades asincrónicas y desafíos prácticos. A su vez, las inscrip-
ciones están abiertas hasta el 31 de enero y los cupos son limitados. El 
curso dará inicio el martes 18 de febrero.

Intervienen para la erradicación de un basural
Los vecinos y vecinas de barrio 

Müller y alrededores están compro-
metidos con la erradicación del ba-
sural que se formó allí hace décadas: 
no solamente se está limpiando, sino 
que también están aprendiendo so-
bre la importancia del cuidado am-
biental y el espacio común. La ini-
ciativa fue impulsada por los propios 
residentes y el municipio acompaña 
desde distintas áreas del gobierno, 
con el objetivo de generar un espa-
cio mejor, más limpio y más seguro 
para vivir. Las charlas educativas 
tienen lugar en el Parque Educativo 
Este, ubicado en barrio Campo de 
la Ribera, a donde asisten los veci-
nos, tanto de Müller como así tam-
bién de San Vicente, Altamira, 
Maldonado, 1° de Mayo y Las Lilas. 
Asimismo, los niños y jóvenes tam-
bién son parte del cambio: el jardín 
y nivel primario de la escuela Grecia 
y el Iprem 184 Mariano Fragueiro 
incentivan a los más pequeños a que 
participen de estas propuestas. Estas 
instancias son impulsadas por la 
Secretaría de Ambiente Sustentable 
y Economía Circular junto con el 
Instituto de Protección Ambiental y 
Animal, la Universidad Libre del 

Vecinos de barrio Müller se suman a charlas sobre el cuidado ambiental.

Ambiente, la empresa de recolección 
de residuos Lusa, la Subsecretaría 
de Educación Social, Científica y 
Tecnológica y la Dirección de 
Espacios Verdes, con la participación 
de los miembros del Centro Vecinal 
de barrio Müller. Cada semana, este 
sector ubicado en la esquina de 
Domingo Matheu y Juan Ignacio 
Gorriti es intervenido por un equipo 
de la Dirección de Higiene Urbana 

que se encarga de retirar los residuos 
que son arrojados en la zona. Una 
vez finalizados los trabajos, el basu-
ral se erradicará definitivamente, y 
se plantarán árboles en el lugar para 
que vuelvan a dar vida a la zona. 
También colaboran otras áreas del 
municipio como el Centro Operativo 
y el CPC San Vicente, el Ente 
Córdoba Obras y Servicios, y el 
Ministerio de Seguridad Provincial.

pago a jubilados 
nacionales 
La administración nacional de 
seguridad social (anses), informa 
que hoy continúa el calendario de 
pagos de enero para jubilados, pen-
sionados y titulares de Pensiones 
no Contributivas (PnC), asignación 
Universal por Hijo, asignación por 
embarazo, asignaciones Familiares 
y Prestación por desempleo, que no 
superen el haber mínimo. en la jor-
nada cobrarán los dnI terminados 
en 8, mientras que mañana lo ha-
rán los dnI terminados en 9. ante 
consultas, acceder a anses. gob.ar.

eliminaron el dut 
en pos de apoyar a los productores 
agrícolas, el intendente de La Cesi-
ra, Guillermo Legorburu, eliminó 
la tasa del documento Único de 
tránsito (dUt) que recaudaba la 
municipalidad. el gobernador, 
martín Llaryora, festejó la decisión 
reposteando en sus redes la noticia 
y enfatizó la importancia de ayudar 
al sector agropecuario. acorde a 
Legorburu, esta política fiscal busca 
aliviar la carga económica de los 
productores locales. esta medida 
logró sentar un  precedente en la 
gestión municipal.

comienza el distrito
La municipalidad adjudicó la trans-
formación del ex registro Civil 
de barrio alberdi en un moderno 
mercado, con un presupuesto 
millonario. La empresa suvermax 
fue la única oferente en la subasta 
electrónica realizada la semana 
pasada y comenzará los trabajos en 
febrero. el proyecto, denominado 
“distrito alberdi”, tiene un plazo 
de ejecución de un año y busca re-
vitalizar el edificio, inaugurado en 
1928, y mantener su valor histórico. 
esta obra también incluyó la am-
pliación del bulevar san Juan.

córdoba en síntesis
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La historia de superación de Ángel Carabajal: de Oncativo
a producir la “apuesta teatral más grande de la Argentina” 

Ángel Carabajal es una de las 
caras más conocidas de las 

temporadas de verano en Villa 
Carlos Paz. El artífice del multi-
premiado show “Bien Argentino” 
se encuentra en la celebración de 
“20 años con el arte”, un espec-
táculo que combina lo mejor de 
sus producciones anteriores. La 
puesta reúne fragmentos de “Bien 
Argentino”, “Haydée, voces de la 
t i e r r a ” ,  “Amér i ca  show”  y 
“Marcelo Iripino: Un cacho de mi 
vida”. Al tomar las diferentes pro-
puestas hace que se genere una 
“temática bastante variada y en-
tretenida para el público”. 

El artista nacido en Córdoba 
narra emocionado, a través de su 
teléfono, los detalles de este fas-
tuoso espectáculo: “Generamos 
una apuesta de las más grandes 
que pudimos armar en estos 20 
años. Eso nos convierte hoy en la 
obra teatral más importante y más 
grande de la Argentina”. Las de-
claraciones de Ángel se explican 
en especificaciones técnicas. 
“Actualmente contamos con más 
de 180 metros de pantallas Led, 
más de 150 focos en luces, un so-

El bailarín y productor habla de sus duros comienzos plasmados en una biografía y de la presentación del espectáculo que celebra su compromiso artístico

nido que está en un teatro pensa-
do para 5.000 personas y nosotros 
lo tenemos distribuido para 500 
personas. La calidad del sonido es 
de primera. Todo esto ayuda para 
que la presentación  del show sea 
de nivel internacional”. También 
la obra “Ángel Carabajal: 20 años 
con el arte” cuenta con el elenco 
más grande de la temporada. Son 
casi 50 personas en escena quie-
nes lo hacen posible y un grupo de 
20 personas entre técnicos, aco-
modadores, vestuaristas, peinado-
res, maquilladores y asistentes.

La experiencia se desarrolla en 
formato cena show, otra de las 
particularidades del evento. 
“Quisimos solucionar todas las 
cosas, así como lo hacen los es-
pectáculos internacionales”, de-
talla Carabajal. El recorrido dura 
una hora y media. El guion repa-
sa la historia de los 20 años de 
trayectoria, a través de aparicio-
nes teatrales, con un relato que 
explica el armado de los diferen-
tes shows y el trasfondo de la elec-
ción de los diferentes cuadros 
artísticos.

Lejos de las luces, los premios 
y los tickets vendidos, los inicios 
de Carabajal no fueron tan auspi-
ciosos. En ese fenómeno del azar, 
el seudónimo que utiliza Dios 
cuando no quiere firmar, nació 
Ángel, un 19 de noviembre de 
1982 en la ciudad de Córdoba. 
Sus primeros momentos fueron 
escabrosos. Sus padres, al no po-
der criarlo en buenas condicio-
nes, lo abandonaron. Creció en 
un orfanato hasta que su abuela 
lo  sacó de ahí, antes de que lo 
adoptara otra familia. La sucesión 
de hechos lo llevó a Oncativo, 
donde hasta el día de hoy elige 
pasar los días junto a su esposa y 
sus hijos.

Ángel Carabajal vivió con su 
abuela materna, María Antonia 
Palacios, en Oncativo. De familia 
numerosa, junto a su primo 
Diego, Ángel tuvo que salir a la 
calle a temprana edad para ganar-
se el pan. 

HdC: ¿Qué aprendiste de tu 
abuela y de la calle?

AC: Las abuelas ocupan siem-
pre un lugar importante. Mucho 
más cuando hacen de madre. Para 
mí, mi abuela fue mi madre. Ella 
fue quien me rescató de la calle 
para poder orientarme la vida mis-
ma, en la sociedad. Nos tocó salir 
a la calle y pedir para ganarnos el 
pan, como una historia más de 
tantas. A mí me marcó. Hoy apro-
vecho el impulso que tenemos a 

través de lo mediático para hacer 
hincapié en eso. No como una his-
toria para victimizarme, sino de 
superación.

A través del espectáculo, Ángel 
busca perpetuar ese mensaje cada 
vez que sube arriba del escenario. 
“Si yo, que no tuve ninguna posi-
bilidad ni social, familiar ni eco-
nómica y estoy cumpliendo mi 
sueño, creo que cualquiera está 
en posición de hacerlo. No impor-
ta la edad, ni el lugar de dónde 
vengas. Primero hay que ser feliz 
que el resto viene solo. Ese es mi 
lema. Es lo que predico. Para que 
mucha gente lo pueda usar y lo 
pueda realizar en su vida. A mí 
me funcionó. Yo vivo una vida in-
tensamente apasionada y feliz”.

HdC: esa historia está en el li-
bro “Ángelo, seamos felices. el 
resto viene solo.” ¿Por qué ese 
título?

AC: Me animé a poder contar 
cosas. Las que no me animaba, 
las cuenta Ángelo. Ángelo es un 
personaje ficticio que creé para 
que pueda decir todo lo que Ángel 
Carabajal no podía decir. La gen-
te que tiene la posibilidad de ir a 
verme a los shows tiene la posibi-
lidad de encontrarse con el libro 
ahí como merchandising. Este 
libro es la historia de mi vida, con-
tada a través de un personaje. En 
base a eso se está desprendiendo 
un guion que futuramente será 
una obra de teatro musical.  

La ficción artística está escrita 
por el periodista Sergio Oviedo y 
editada por el sello Planeta. 

HdC: ¿Cuándo fue tu primer 
acercamiento al mundo del es-
pectáculo?

AC: Fue de chico. El hecho de 
haber estado en la calle te genera 
un rótulo dentro de la sociedad 
que lo terminás sufriendo. A mí 
me decían el “pedigüeño” del 
pueblo. Cuando empecé a apren-
der baile me convertí en el baila-
rín del pueblo. Fui perdiendo ese 
rótulo para reemplazarlo por el de 
artista y no lo quise soltar más. 
Tenía entre 10 y 12 años. Yo no 
quería ser más el nene que pide, 
el ‘negrito’ del pueblo que anda 
tirado por ahí. Yo quería ser artis-
ta. Me subí a ese camión de sue-
ños y no lo solté más.

HdC: según tu definición hicis-
te de “Bien argentino” una ex-
periencia. ¿Cómo fue trasladar 
esa experiencia naturalmente 
argentina a otras partes del 

TEATRO EN CARLOS PAZ

Por Juan IgnacIo de rezendes 
De nuestra Redacción
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La historia de superación de Ángel Carabajal: de Oncativo
a producir la “apuesta teatral más grande de la Argentina” 

mundo, sin perder la esencia?

AC: Tiene que ver de dónde 
vengo. Yo soy más del área fol-
clórica. Podría decirte que uno 
tiene que tratar de cuidar, o de-
fender los valores que se pro-
mulgan. Esa es la escuela que 
tengo. Muchos productores de 
diferentes lugares del mundo 
nos dijeron que querían tener 
ese espectáculo y una cosa fue 
llevando a la otra, Hacer algo 
apasionante hace que tu trabajo 
se vaya profesionalizando. A me-
dida que esa profesionalización 
evoluciona te vas instalando en 
un círculo de trabajos artísticos 
profesionales que te dan esta 
posibilidad. Hemos logrado estar 
en más de 350 festivales en más 
de 50 países de todo el mundo. 

HdC: en esta labor de proteger 
lo argentino y expandir el fo-
lklore, ¿tuviste críticas por lo 
que hacías?

Si, totalmente. No todo el 
mundo está de acuerdo con todo 
el mundo. Es algo normal, más 
viniendo de un género conserva-
dor. Ahí está  poco esa barrera que 
uno cruza para poder generar es-
ta innovación. Tuvimos muchísi-
mas críticas cuando llegamos a 
programas televisivos mediáticos 
como “Showmatch” y tantos otros 
en los que hemos participado. En 
principio parecía que lo nuestro 
no tenía lugar ahí, que no perte-
necía y yo usaba esos medios para 

El bailarín y productor habla de sus duros comienzos plasmados en una biografía y de la presentación del espectáculo que celebra su compromiso artístico

temente. “El hecho de todo el 
tiempo estar haciendo cosas hace 
que cada tanto funcione”, remar-
ca el coreógrafo. A su vez agrega 
que puede sumarse el gusto artís-
tico y la coincidencia con el pú-
blico para mantener consistencia 
en su trabajo. Al margen de haber 
obtenido múltiples premios y co-
sechar un buen caudal de espec-
tadores, Carabajal expresa que 
aún le queda mucho por cumplir: 
“No lo digo de demagogo, sino es 
una cuestión personal. Yo siento 
que somos muy nuevos todavía”. 
Sin embargo agradece al público 
y reconoce los 20 años de trayec-
toria. “Nosotros hemos hecho 
muchísimas cosas lindas, bende-
cidamente. Soy consciente de 
dónde vengo y lo que nos ha cos-
tado. El mundo es inmenso y las 
posibilidades son infinitas. Yo soy 
un soñador. Lo más loco que se 
me ocurre es hacer un show arri-
ba de una nave espacial (risas). 
Creo que me voy a morir soñando.

Para ver:
“Ángel Carabajal 20 años con 
el arte” se exhibe de miércoles 
a domingo, a las 22, en el 
espacio mónaco de Villa 
Carlos Paz (av. san martín 
1887). Las entradas tienen los 
siguentes valores: sector 
amarillo $20.000; sector rojo 
$25.000. Los tickets están a la 
venta en la web paseshow.
com.ar y en boleterías. 

TEATRO EN CARLOS PAZ

difundirlos mucho más. Son esas 
las cuestiones que te hacen crecer 
y te obligan a preguntarte si con 

tantas críticas querés salir adelan-
te o si estás seguro del producto 
que estás creando.

 La perseverancia y la persis-
tencia son algunas de las “armas” 
que Ángel Carabajal usa constan-



Boca tendrá su 
debut ofi cial en 
este 2025 mañana, 
cuando enfrente por 
la primera ronda de 
la Copa Argentina a 
Argentino de Monte 
Maíz, que milita en el 
Federal A desde que 
ascendió allí hace ya 
tres años. Puede que 
para el Xeneize sea 
un partido más en su 
cargado calendario, 
que incluye Copa Li-
bertadores y Mundial 
de Clubes, pero para el Raya se traduce en algo histórico. Tal es así que 
desde las redes sociales de la institución hicieron alusión al mismo en 
reiteradas oportunidades. En las últimas horas, subieron un material 
más que especial: un emotivo video contando su sentido de pertenen-
cia con el pueblo. “Argentino, la Mitad +1 de Monte Maíz. Lo dice el 
‘Pupi’ Zanetti, se enfrentan la ‘Mitad +1 del país’ vs. ‘Mitad +1 de Monte 
Maíz’, y el que gana, es el fútbol…”, reza el posteo en su encabezado. El 
mismo comienza con un plano abierto del Estadio Modesto Marrone, 
que se va cerrando en torno a una fi gura que se encuentra en el cír-
culo central: el propio Modesto Marrone, ex presidente de la entidad. 
“Dicen que los de Boca son La Mitad + 1 del país, pero... ¿Y nosotros 
qué?”, se pregunta el hombre. “En el campo, hasta el barrio”, prosigue 
el protagonista, mientras se superponen imágenes de una persona 
manejando maquinaria y niños con la camiseta del club. “En Monte 
Maíz, jugamos todos”, expresa el primero de ellos. “En el taller, hasta 
las ofi cinas. Desde la farmacia, hasta el Super. Desde la Mutual, hasta 
el predio”, prosigue Marrone, mostrando gente trabajando con algún 
detalle alusivo a Argentino de Monte Maíz. “Desde donde sea, pero 
somos La Mitad + 1 de Monte Maíz. Somos un pueblo chico, pero en el 
fútbol, jugamos como grandes”, añade. Quien toma la palabra luego es 
el mismísimo Javier Zanetti. “Esto es simple, se enfrenta La Mitad + 1 
del país contra La Mitad + 1 de Monte Maíz. Y el que gana, es el fútbol. 
Disfruten”, manifi esta el Pupi, sonriente y con el pulgar arriba. “Nos 
vemos en la cancha, Boca”, concluye Modesto Marrone.
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Newell’s rompe el mercado con Keylor Navas
Keylor Navas llegó a un acuerdo y será nuevo jugador de Newell’s Old 
Boys. El arquero costarricense de 38 años se convertirá en el cuarto 
refuerzo del equipo de Rosario, en lo que será su primera experiencia 
en el fútbol argentino. Tras su salida del PSG en junio del 2024, el fut-
bolista sonó en distintos clubes alrededor del mundo. Sin embargo, la 
Lepra fue el que más fuerza hizo y se hará de los servicios del histórico 
arquero. Navas viajará en los próximos días a Rosario para poner la 
fi rma y ser presentado ofi cialmente. Luego de un 2024 para el olvido 
habiendo terminado en el puesto 25 de la Liga Profesional, elimina-
do en octavos de fi nal de la Copa Argentina y habiendo perdido los 
dos clásicos del año ante Rosario Central, la dirigencia leprosa busca 
revertir la imagen del club con este refuerzo ‘bomba’.

Fórmula 1

Tras su consagración en el Dakar

La dupla cordobesa integrada 
por Nicolás Cavigliasso y Valentina 
Pertegarini llegó ayer a Córdoba 
tras haberse consagrado campeo-
na del Rally Dakar en la categoría 
Challenger. El matrimonio estaba 
siendo esperado por toda su fami-
lia cuando los medios de comuni-
cación los interceptaron en el 
aeropuerto. “Muy feliz de estar de 
vuelta en Córdoba, con toda mi 
familia y amigos. Realmente es 
una alegría enorme”, fue lo prime-
ro que dijo Nicolás.

“Te tiemblan las piernas, porque 
es lo que vas a buscar. Cuando lo 
ganas, no podés creerlo. Todavía no 
caemos, todo el esfuerzo valió la pe-
na”, agregó, por su parte, Valentina. 

Nicolás y Valentina son novios 
desde muy chicos y matrimonio 
desde hace cinco años. “No nave-
gue con nadie más que no sea Nico. 
Entonces, cuando nos subimos al 
auto lo hacemos de la forma más 
profesional posible. Tenemos que 
estar muy concentrados”, dijo 
‘Valen’. A lo que ‘Nico’ sumó: 
“Veníamos entrenando hace tres 
años para llegar a la máxima cate-
goría. Siempre concentrados, sabe-
mos que el Dakar es muy difícil. 
Cualquier día podes quedar afue-

Hamilton fue 
presentado en 
Ferrari: “Cumplo 
el sueño de 
correr de rojo”
“HAY DÍAS QUE SABÉS QUE VAS A RECORDAR 
PARA SIEMPRE”, SOSTUVO EL BRITÁNICO, QUE 
HABLÓ DE UNA “NUEVA ERA”

Triunfante, el matrimonio 
Cavigliasso llegó a Córdoba
“GANAR OTRO DAKAR Y GANARLO CON ELLA, ES ALGO INCREÍBLE”, AFIRMÓ 
NICOLÁS AL SER INTERCEPTADO POR LA PRENSA EN EL AEROPUERTO

Lewis Hamilton, siete veces campeón mundial de 
Fórmula 1, inició ayer su “nueva era” como piloto de 
la escudería italiana Ferrari tras 11 años en Mercedes, 
con la que cumple así su “sueño de correr de rojo”. Y, 
para celebrarlo, el piloto de Stevenage hizo honor a su 
fama de sibarita, vestido de gala, con un traje negro y 
una capa propio de un caballero.

El británico compartió en sus redes sociales su pri-
mera foto como piloto de Ferrari en Maranello, en la 
que aparece junto a un automóvil de la marca y la 
bandera de la Scuderia, la marca más emblemática de 
la máxima categoría del automovilismo mundial. Allí 
intercambió impresiones con varios miembros del equi-
po, entre ellos Riccardo Adami, que será su ingeniero 
de pista. Además, luego, se encontró con el director del 
equipo, el francés Frederic Vasseur, y el director gene-
ral de Ferrari, Benedetto Vigna.

Su estreno como piloto de Ferrari está previsto maña-
na en el circuito de Fiorano, donde tendrá la posibilidad 
de completar hasta 1.000 kilómetros -máximo permitido 
por reglamento- con el monoplaza de la temporada 2022.

“He tenido la suerte de lograr cosas en mi carrera que 
nunca imaginé posibles, pero una parte de mí siempre ha 
mantenido el sueño de correr de rojo”, se puede leer en 
su publicación en Instagram. En un mensaje tanto en 

inglés como en italiano, Hamilton aseguró: “Hay días que 
sabés que vas a recordar para siempre, y hoy, mi primer 
día como piloto de Ferrari, es uno de esos días”.

“No podría estar más feliz de hacer realidad ese sueño 
hoy. Hoy comenzamos juntos una nueva era en la historia 
de este equipo icónico, y no puedo esperar a ver qué 
historia escribiremos juntos”, añadió el piloto. También 
anunció esta nueva etapa en su cuenta de X, acompa-
ñando la foto con una breve frase en inglés: “Nueva era”.

La Scuderia, que logró el subcampeonato de la Copa 
de Constructores la temporada pasada, se hace así con 
el piloto con más victorias en la historia de la Fórmula 
1, con 105 triunfos. Es además, junto con el alemán 
Michael Schumacher, otro hombre que brilló vestido 
de rojo, el máximo ganador de títulos del mundo, con 
siete cada uno. 

Con su incorporación, Hamilton ocupa el asiento 
del español Carlos Sainz, que este año competirá con 
la escudería británica Williams Racing y, tras sustituir 
al argentino Franco Colapinto -ahora piloto de reserva 
de Alpine-, tendrá como compañero al tailandés Alex 
Albon. En cuanto al espacio libre en Mercedes, el sus-
tituto de Hamilton será el joven italiano Andrea Kimi 
Antonelli, de tan solo 18 años, que formará equipo con 
el británico George Russell.

ra”. Y sumó: “Hoy poder ganar un 
Dakar y traerle una alegría enorme 
a todo Córdoba, nos pone felices”.

“En la segunda semana tuvimos 
que estar muy fuertes desde lo men-
tal. Por ir ganando desde el primer 
día, pudimos tener una buena dife-
rencia de tiempo y, una vez que 
llegó el día de descanso, pudimos 

controlar la carrera como nosotros 
queríamos”, comentó Valentina.

“Ya nos conocemos mucho. 
Hacemos un grupo muy lindo arri-
ba del auto. Los dos somos muy 
competitivos, queremos ganar en 
todo lo que hacemos. Ganar otro 
Dakar y ganarlo con ella, es algo 
increíble”, afirmó Cavigliasso.

Así presentó la escudería Ferrari a su nuevo piloto.

Nicolás y Valentina se mostraron felices tras consagrarse en Arabia Suadí.



Rick Lima tuvo 
ayer su pri-
mera práctica 
junto al plantel 
profesional.
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Liga Profesional

Instituto confirmó ayer la salida del extremo 
Gregorio Rodríguez. El futbolista surgido de La Agustina 
es nuevo jugador del FBC Melgar de Perú, que dirige 
el ex Talleres Walter Ribonetto y que disputará la Copa 
Libertadores 2025.

El jugador de 25 años se fue por el 50% de los de-
rechos económicos y el 100% de los derechos federa-
tivos por un monto de US$ 600.000 más US$ 200.000 
por objetivos. En la transacción, el futbolista donó el 
15% bruto que le correspondía, con el objetivo de que 
el club se invierta en las divisiones formativas albirrojas.

“Muchas sensaciones encontradas, siento nostalgia, 
tristeza, felicidad, se me pasan muchas cosas por la cabeza. 
Se me vienen a la mente miles de momentos con mis 
compañeros de categoría y con los profes que tanto me 
formaron como deportista y como persona”, dijo Gregorio 
en su despedida. A su vez, agradeció al hincha por acom-
pañar tanto en los malos como en los buenos momentos.

Rodríguez logró el ascenso a Primera División en 2022, 
jugó 79 partidos con la camiseta albirroja y convirtió siete 
goles. Realizó todas las inferiores en el club, siendo juvenil 
destacado para la AFA en el 2019 que lo llevó a compartir 
una gala en la entidad madre de nuestro fútbol.

Mac Allister: “El objetivo es 
quedar en la historia”

Francis Mac Allister, una de las incorporaciones que 
tuvo Pedro Troglio en el mercado de pases, habló con 

Rick Morais, primer refuerzo de 
Talleres, tuvo ayer su primera prác-
t i c a  e n  e l  C e n t r o  d e  A l t o 
Rendimiento Amadeo Nuccetelli y 
luego concurrió a la sala de prensa 
para su presentación oficial. 

En primer lugar, el delantero 
habló del aporte que dará con su 
talento y habilidad: “Mis principa-
les características son el dribbling 
y la velocidad”. En relación a sus 
cualidades, expresó su admiración 
por Neymar, debido a su forma de 
jugar. Por otro lado, hizo mención 
de la competencia a nivel interna-
cional en la que el Matador clasi-
ficó nuevamente: “Sé que es un 
equipo que compite en Copa 
Libertadores, fue protagonista en 
el torneo local y me entusiasma 
mucho la hinchada de Talleres”.

En cuanto a sus objetivos per-
sonales, dio a conocer su deseo 
de “hacer muchos goles, muchas 
asistencias y colaborar con el 
equipo”.

“El fútbol europeo no es muy 
diferente al fútbol de aquí, estuve 
tres años allá y conseguí destacarme 
con mi participación”, dijo el brasi-
leño, quien finalizó: “Me entusias-
ma mucho la hinchada de nuestro 
equipo, en Brasil no es tan apasio-
nada como la que vi de acá”.

Mosqueira, el segundo refuerzo

Talleres hizo oficial ayer la llega-
da de Joaquín Mosqueira a la insti-
tución. El joven volante, provenien-
te de Unión, firmó contrato hasta 
2029 y ya se será parte del plantel 
superior. “Se visualiza en Joaquín 
una gran capacidad para remates 
de media y larga distancia, siendo 
una amenaza constante para el ri-
val, añadiendo una dimensión extra 
a su juego como volante central“, 
expresó el club en su presentación.

Mosqueira tuvo su debut en 
Primera División en el año 2023 
vistiendo la camiseta de Unión de 
Santa Fe, jugando un total de 60 

partidos. Cuenta con cuatro goles a 
lo largo de su carrera y realizó las 
inferiores en distintos clubes como 
Newell’s, Renato Cesarini y en la 
Liga Casildense.

Llega un arquero, ¿y se va otro?

Talleres tendría todo acordado 
para sumar al plantel profesional a 
Javier Burrai, arquero con pasado 
en Barcelona de Ecuador. Un inte-
rrogante que surgió fue si llegaba 
para ser una alternativa, o si había 
ofertas por Guido Herrera. Todo 
parecería indicar que el oriundo de 
Río Cuarto estaría en el radar de 
Bahía, club que clasificó a la próxi-
ma Copa Libertadores. Ya habrían 
existido charlas entre ambas diri-
gencias con una oferta formal, de la 
que estarían discutiendo los deta-
lles. Así lo informó el periodista 
César Luis Merlo, quien agregó que 
Herrera fue pedido por Rogério 
Ceni, ex arquero y actual DT del 
equipo brasilero.

EL XENEIZE LE ABONARÁ 
US$ 1.500.000 A GREMIO, 
DUEÑO DE SU PASE

Boca tiene el arquero que esta-
ba buscando. Después de una ne-
gociación que se dilató casi una 
semana, Gremio de Porto Alegre 
aceptó la oferta por Agustín 
Marchesín de US$ 1.500.000 por 
la totalidad del pase, y el ex jugador 
de Lanús armará las valijas para 
regresar al fútbol argentino luego 
de un periplo de 10 años por el 
exterior. Boca le realizará al arque-
ro un contrato por dos temporadas 
con opción a un año más. El guar-
dameta, reconocido hincha de 
Boca, se mostró muy entusiasmado 
con la chance de volver al país, 
sobre todo al conjunto xeneize, por 
lo que su palabra resultó funda-
mental para que la operación se 
llevará a cabo. Boca contrató a 
Marchesín dado que uno de sus 
arqueros,  Sergio “Chiquito” 

Romero, debió someterse a una 
operación de la rodilla derecha, 
que le demandará al menos dos 
meses de recuperación. El equipo 
de La Ribera tiene en su plantel a 
Leandro Brey (22 años y 22 parti-
dos en Primera) y Javier García 
(cumple 38 a fin de mes), quien 
había anunciado su retiro a fines año 
2024, pero por pedido de la dirigen-
cia renovó el acuerdo contractual. 
Marchesín llegó la temporada pasa-
da a Brasil, jugó 28 partidos y se 
convirtió en una de las figuras en el 
flojo año de Gremio, eliminado en 
octavos de Libertadores y 14º en el 
Brasileirao (le alcanzó para clasificar 
a la Sudamericana 2025). Pese a 
que su nuevo entrenador, el ex Vélez 
Gustavo Quinteros, le pidió que 
se quedara, el uno de 36 años 
(cumple 37 en marzo) aceptó la 
oferta de Boca para ser titular en 
el equipo de Fernando Gago y 
con el Mundial de Clubes como 
gran atractivo.

Gregorio 
Rodríguez deja 
Instituto 
EL EXTREMO JUGARÁ EN MELGAR DE PERÚ,
COMANDADO POR WALTER RIBONETTO

Rick Lima 
Morais fue 
presentado 
ofi cialmente 
como jugador
de Talleres
EL BRASILEÑO SE MOSTRÓ ENTUSIASMADO 
POR JUGAR EN EL FÚTBOL ARGENTINO

Marchesín ya es el 
nuevo arquero de Boca

Rodríguez 
formó parte 
del histórico 
ascenso del 
Albirrojo a 
Primera en 
2022.

Marchesín fi rmará un contrato por dos años con la institución xeneize.

respecto a su debut en la Gloria, el pasado sábado an-
te Montevideo Wanderers, y los objetivos que se vienen 
durante el año. “Contento de formar parte de este club 
y dando los primeros pasos, que obviamente siempre 
son difíciles después de la pretemporada. Nos sirve 
para ir aceitando cosas, conociéndonos entre todos e 
ir ensamblando”, dijo el volante. 

Con respecto al inicio del campeonato local cuando 
reciba a Gimnasia en Alta Córdoba, expresó: “Si bien 
estos partidos y esta estadía iba a ser importante para 
el grupo, todos estamos pensando en el partido ante 
Gimnasia que va a dar inicio al torneo. Todo lo que 
venimos haciendo es para estar al 100%”. 

Y cerró: “Se asentó hace unos años en Primera 
División peleando por el sueño de ingresar a las copas. 
El objetivo grupal de este año es quedar en la historia 
del club y lograr el ingreso a la copa internacional”.
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La compañía de malambo desarrolla la temporada con shows en
Carlos Paz.

teatro en córdoba

“Trum” llega con 
su ritmo folclórico

El espectáculo musical y de dan-
za folclórico “Trum” se exhibe 

este viernes, desde las 21:30, en 
la sala local La Llave (av. Gauss 
5730). Es la única función que el 
grupo tiene programada en la ciu-
dad de Córdoba. 

El multipremiado show folkló-
rico “Trum” llega a la docta con un 
espectáculo que ha dado mucho 
que hablar. La obra presenta nú-
meros de malambo, bombos y bo-
leadoras, tango, música y humor. 
La sinopsis advierte una puesta 
“atrapante, familiar y argentina”.

La puesta obtuvo una serie de 
buenos resultados en los Premios 

Carlos 2024, al llevarse tres esta-
tuillas. “Trum” se hizo con las 
categorías de Mejor Cuerpo de 
Baile; Mejor Bailarín: Facundo 
Lencina y Mejor Bailarina: Aldana 
Serrano. Además el evento fue 
bien recibido por el público, sien-
do uno de los pocos espectáculos 
folclóricos de la temporada estival. 
L a dirección general  es  de 
Facundo Lencina. 

Las entradas pueden adquirir-
se a través de la página web www.
teatrolallave.com. El precio de las 
localidades es de $15.000. Se pue-
den realizar reservas al whatsapp 
3513994345. 

El espectáculo galardonado ofrecerá una única 
función en el recinto local La Llave

premiaciones

Ya se conocen los nominados 
al Cóndor de Plata

La Asociación de Cronistas 
Cinematográficos de Argentina 

(ACCA) informó los nominados a 
los Premios Cóndor de Plata, que 
reconocen lo mejor del cine y las 
series argentinas. Las producciones 
con más nominaciones son la serie 
“Cromañón” (22) y el filme “El 
Jockey” con 15 menciones.

El próximo 20 de febrero se da-
rán a conocer los ganadores de los 
Premios Cóndor de Plata. Los tra-
bajos galardones serán anunciados 
en las redes sociales de la ACCA. 
En esta oportunidad, el premio dis-
tinguirá lo mejor del cine y las se-
ries nacionales del periodo 2023-
2024. En el caso del cine el periodo 
recupera los lanzamientos del 1 de 
enero de 2023 y el 31 de diciembre 
de 2024, mientras que para las se-
ries se tuvo en cuenta los lanza-
mientos de 15 de septiembre de 
2023 y el 31 de diciembre de 2024.

Las principales nominaciones:

mejor Película de Ficción
“Algo viejo, algo nuevo, algo 

prestado” - Hernán Rosselli; 
“Blondi” - Dolores Fonzi;  “Cuando 
acecha la maldad” - Demián 
Rugna; “El Jockey” - Luis Ortega; 
“Puan” - María Alché y Benjamín 
Naishtat; “Trenque Lauquen” - 
Laura Citarella; 

mejor Película documental
“Después de un buen día” - 

Néstor Frenkel; “El juicio” - Ulises 
de la Orden; “Imprenteros” -Lorena 
Vega y Gonzalo Javier Zapico; 
“Mixtape La Pampa” - Andrés Di 
Tella; “Partió de mí un barco lleván-
dome” - Cecilia Kang; “Traslados” 
- Nicolás Gil Lavedra; 

mejor Ópera Prima
“Alemania” - María Zanetti; 

“Blondi” - Dolores Fonzi; “Crónicas 
de una santa errante” - Tomás 
Gómez Bustillo; “El escuerzo” - 
Augusto Sinay; “Los tonos mayores” 
- Ingrid Pokropek; “Simón de la 
montaña” - Federico Luis; “Vera y 

La Asociación de Cronistas Cinematográficos de Argentina dio a conocer 
las producciones ternadas con lo mejor del cine y las series de 2023 y 2024. 
Los ganadores se comunicarán el 20 de febrero

el placer de los otros” - Federico 
Actis y Romina Tamburello. 

mejor dirección
Mar ía  A l ché  y  Ben j amín 

Naishtat – Puan; Laura Citarella - 
Trenque Lauquen; Dolores Fonzi 
– Blondi; Luis Ortega - El Jockey; 
Hernán Rosselli - Algo viejo, algo 
nuevo, algo prestado y Demián 
Rugna - Cuando acecha la maldad. 

actriz Protagónica
Valeria Bertuccelli (Culpa cero); 

Úrsula Corberó (El Jockey); Dolores 
Fonzi (Blondi); Mercedes Morán 
(Elena sabe); Laura Paredes 
(Trenque Lauquen); Camila Peralta 
(Cambio cambio / Clara se pierde 
en el bosque)

actor Protagónico
Rodrigo de la Serna (El rapto); 

Lorenzo Ferro (Simón de la montaña); 
Joaquín Furriel (El aroma del pasto 
recién cortado); Nahuel Pérez Biscayart 
(El Jockey); Leonardo Sbaraglia (El 
hombre que amaba los platos volado-
res); Marcelo Subiotto (Puan)

nominados series

serie dramática o comedia:  
Envidiosa (Netflix); Iosi, el espía 

arrepentido, segunda temporada 
(Prime Video); Porno y helado, se-
gunda temporada (Prime Video). 

miniserie: 

Coppola,  el  representante 
(Disney+); Cris Miró (Ella) (TNT 
y Flow); Cromañón (Prime Video).

serie documental:
Ángel Di María: Romper la pa-

red, de Juan Baldana (Netflix); 
Argentina 78, de Lucas Bucci y 
Tomás Sposato (Disney+); Menem 
Junior: La muerte del hijo del pre-
sidente, de Anahí Berneri y Sergio 
Wolf (Max). 

serie corta
Mejor quemarse, creada por 

Laura Grandinetti y Sebastián 
Tornamira (UN3TV); Un futuro sin 
vos, creada por Facundo Díaz y 
Matías Bertell (Blender) y Un paseo 
ultradeformer, creada por Natalia 
Arleo y Cami Adaro Liloff (UN3TV). 

dirección de serie o miniserie: 
Lucas Bucci y Tomás Sposato 

(Argentina 78); Daniel Burman, 
Sebastián Borensztein y Martín 
Hodara (Iosi, el espía arrepentido, 
segunda temporada); Gabriel 
Medina (Envidiosa);  Mart ín 
Piroyansky (Porno y helado, segun-
da temporada) y Marialy Rivas y 
Fabiana Tiscornia (Cromañón).

actriz protagónica:
Oliv ia  Nuss  (Cromañón); 

Natalia Oreiro (Iosi, el espía arre-
pentido, segunda temporada); Mina 
Serrano (Cris Miró (Ella)) y 
Griselda Siciliani (Envidiosa).  

El filme “El Jockey” es la película más nominada con 15 menciones.

asTroTurismo en agua de oro

La localidad de agua de oro realizará un evento de astroturismo 
hoy martes, a las 19:30 hasta 23:30. La actividad está a cargo de 
silvana sánchez. La propuesta tendrá una charla de presentación 
e introducción a la actividad en la que se abordarán nociones 
básicas del cosmos, de fácil comprensión. Además habrá avistaje 
de astros y fenómenos eventuales con la ayuda del telescopio o 
binoculares. Dependiendo de las condiciones del cielo y del clima 
esa noche, el público podrá avistar planetas, asteroides, satélites 
o estrellas. La organización del evento recomienda llevar Ropa y 
calzado cómodos, abrigo, 1 linterna por persona, manta para el 
suelo o reposera, repelente y mochila con agua, frutas y bolsita 
para conservar los residuos. además previamente deben des-
cargar en el teléfono móvil alguna de las siguientes aplicaciones 
móviles: Sky Map, Star Walk 2 o Stellarium. La entrada tiene cupos 
limitados y un valor de $3.800. Para participar pueden inscribirse 
al teléfono 3517574791.

ér
ti
ce

maXi gonZÁLeZ PresenTa un sHoW de magia, 
menTaLismo e HiPnosis

El ilusionista y mentalista Maxi González brin-
dará su nuevo show llamado “Anna” los miérco-
les y jueves de enero y febrero en Carlos Paz. El 
artista actuará a las 22, en el Teatro Holiday 4 (9 
de Julio 53). “Anna” es un espectáculo que com-
bina magia, hipnosis y mentalismo como “nunca 
antes lo has visto”, indica la sinopsis. A lo largo 
del show, Maxi González llevará al público a un 

viaje por la mente y las emociones, donde 
todo es posible: desde adivinaciones im-

posibles hasta momentos que desafían 
la realidad. en la puesta tres persona-
jes se fusionan en escena: el hipnotista, 
el mago y el mentalista, creando una 
experiencia inolvidable que buscará 

hacer reír, sorprender y reflexionar. Las 
entradas pueden adquirirse por $11.000 

en la boletería del lugar y en la página web 
autoentrada.

ér
ti
ce

¡Feliz cumpleaños 
a nuestros susCriPtores! 

21
ene.

alvarez oscar
Tosen Leonida emilia
errasti mariela
soneira ana maría
latute Blanca

carreras Xilena maría
Rodríguez Julio
Benadia omar
atrio susana isabel
Di pauli abel Luis
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el recinto histórico ofrece visitas guiadas con entrada libre y gratuita.

VACACIONES EN CÓRDOBA

Actividades 
para disfrutar 
en el Museo 
de la Industria

El Museo de la Industria de 
Córdoba (Libertad 1130) fun-

ciona en el antiguo edificio del 
ferrocarril que data de 1896. 
Tiene 2.500 metros cuadrados y 
cuenta con cinco naves iguales y 
consecutivas, de ladrillo visto en 
sus muros de estilo inglés y con 
techos de pino tea originales y co-
lumnas de fundición. En este es-
pacio de barrio General Paz el vi-
sitante puede recorrer la muestra 
permanente y encontrar piezas 
que marcaron diferentes épocas 
de nuestra historia industrial. La 
entrada es libre y gratuita. 

El espacio cultural guarde un 
extendido patrimonio de diferentes 
tipos de maquinarias. En sus salas 
se pueden observar desde automó-
viles antiguos, aviones, motos y 
máquinas de escribir. También au-
tos de carreras de competición, 
como la maqueta del Williams 
FW16; el Renault 12 que fue ma-
nejado por Jorge Recalde, quién en 
1978 participó en la Vuelta a la 
América del Sud, resultando gana-
dor en la clase B y sexto absoluto 
con un Renault 12 de fabricación 

argentina. A partir de esa carrera 
triunfante, desde 1983 la provincia 
tiene la competencia del Rally. 

“En el público se movilizan los 
sentimientos al recordar a través 
del paso del tiempo cada auto an-
tiguo, porque sus padres lo han 
tenido o ellos mismos, con el aña-
dido de saber que es de nuestra 
industria nacional”, comenta una 
de las guías del museo. El visitante 
puede optar por dos opciones: una 
es la visita guiada con la explica-
ción de la línea del tiempo con 
modelos económicos y la época 
dorada del automovilismo; o la vi-
sita libre. También está presente la 
Casa Giratoria, que se realiza con 
visita guiada. Las visitas guiadas 
son de martes a viernes de 8 a 14. 
Los sábados y domingos de 10 a 18, 
con entrada libre y gratuita.

El Museo de la Industria es un 
importante centro de divulgación 
tecnológica y fabril. Según indica 
la web oficial es el único lugar del 
país que rinde homenaje a los pio-
neros industriales y revindica la 
cultura del trabajo a través de las 
piezas exhibidas.

El espacio exhibe su muestra permanente que 
rinde homenaje a los pioneros industriales y 
ofrece visitas guiadas imperdibles

múSICA

Gaspar Benegas actuará 
junto a su banda La Mono

La Mono, la banda del guitarris-
ta Gaspar Benegas se presen-

tará el próximo sábado a las 21 en 
el club Pétalos de Sol (Marcelo T. 
de Alvear 384). El grupo subirá al 
escenario en formato acústico pa-
ra repasar los clásicos de ricote-
ros, fundamentalistas y La Mono.

El guitarrista Gaspar Benegas 
conduce la formación de La 
Mono. Se trata de un power trio 
que completan Lucas Argomedo 
(bajo) y Ramiro López Naguil (ba-
tería) también fundamentalista. 

El guitarrista y actual vocalista de Los Fundamentalistas del Aire 
Acondicionado, la banda comandada por el Indio Solari, se presentará el 
viernes en Pétalos de Sol en formato power trío

Juntos cuentan con tres trabajos 
d i s c o g r á f i c o s  d e  e s t u d i o 
“Experimento” (2016), “Anomalía” 
(2019) y “Buen finde” (2023). 
Con una iniciativa independiente 
giran por el país en su motorho-
me, llevando el mismo show a to-
dos lados, con sus propias luces, 
equipo y sonido.

Gaspar Benegas es guitarrista, 
cantante, compositor y productor 
de rock argentino. Integra Los 
Fu n d a m e n t a l i s t a s  d e l  A i re 
Acondicionado desde sus comien-
zos, la banda que acompaña al 
Indio Solari, uno de los artistas 
más importantes y populares de 
habla hispana. Allí estuvo en el 
escenario en los conciertos más 
masivos en la historia del rock en 
español. Desde la ausencia en es-
cena del Indio Solari, Gaspar tomó 
un rol protagónico al incorporar 
su voz a los shows. Fue una de las 
cabezas del grupo en los dos 
Estadio Único de La Plata en 
2021, Huracán en 2022 y dos con-
ciertos en los años 2022 y 2023 en 
el Velódromo de Montevideo. 

Durante 10 años fue miembro 
de Las Manos de Filippi, uno de 
los grupos más combativos de 
Latinoamérica. Con el tiempo, no 
sólo terminó grabando discos em-
blemáticos y participando de los 
shows más multitudinarios del 
rock argentino, sino que también 
produjo artísticamente discos y 
canciones a René de Calle 13, 
Sa l ta  L a  Banca,  Mar ía  José 
Cantilo, Brenda Asnicar, Valentina 
Cook y la propia Manos de Filippi.

Las entradas se obtienen a tra-
vés de la web Alpogo. El precio de 
las localidades es de $17.000. 

La banda hará un repaso por sus discos y clásicos ricoteros y fundamentalistas.

oBrAs IndependIentes 
en MIrAMAr

miramar de ansenuza será 
sede de un ciclo artístico esta 
semana. desde mañana miér-
coles hasta el viernes se llevará 
adelante la segunda edición del 
Festival de teatro de la región 
ansenuza, donde se presen-
tarán 6 obras teatrales. Las 
puestas tendrán lugar durante 
la noche, a partir de las 21, en 
la Oficina de Teatro del Salón 
de Usos múltiples municipal de 
miramar de ansenuza (Urquiza 
135, miramar de ansenuza). Las 
localidades pueden adquirirse 
allí mismo por $5.000.
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noCHe CUArteterA en eL 
FestIVAL de LA AVICULtUrA

el dúo cuartetero Q’ Lokura se presen-
tará mañana miércoles, desde las 22, en 
el marco del Festival de la avicultura. 
La dupla cordobesa integrada por Facu 
“Chino” Herrera y nico sattler harán un 
repaso por todos sus éxitos bailables en el 
Predio el Paseo de santa maría de Punilla. 
de esta forma continuará el cronogra-
ma de la edición 2025 del Festival de la 
avicultura. el ciclo debió suspender la 
jornada del pasado sábado debido a las 
condiciones climáticas. La organización 
informó que las personas que adqui-
rieron sus entradas para el sábado y no 
pudieron asistir el domingo, podrán ir 
el próximo viernes a la celebración de la 
Fiesta Chayera. Las entradas para el show 
de Q’ Lokura se consiguen por $10.000 en 
la página web edenentradas.com.ar y en 
puntos de venta.

éR
tI
CE
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ARIES / reencuentro con un 
ser querido. Jornada para 
ocuparte de tus finanzas. 
mejorará tu humor en el 
hogar. Problema relaciona-
do con la vista.

TAURO / en el amor no 
hagas lo primero que venga 
a tu cabeza. Conflicto de 
poder en el trabajo. se con-
solida una relación afectiva. 
Insomnio.

GEMINIS / el aislamiento 
será prioritario, pero no 
abuses del ostracismo. Con-
tarás con la protección del 
hogar. diálogo en pareja. 
molestia pulmonar.

CÁNCER / apártate de 
personas tóxicas. Compar-
tirás buenos momentos 
con tus afectos. Busca tu 
incentivo laboral. suerte 
en el azar.

LEO / tu pareja te sorpren-
derá gratamente. debes 
tener consideración con el 
sentimiento ajeno. evita el 
autoritarismo. día difícil en 
el plano laboral.

VIRGO / Un amigo nece-
sitará tu ayuda. tu pareja 
revelará secretos de su 
sensualidad. desconfía de 
la calumnia. toma contacto 
con la naturaleza.

LIBRA / La estética será tu 
preocupación. día para so-
cializar tomando recaudos. 
serás temerario en temas 
amorosos. se tolerante en 
tu trabajo.

ESCORPIO / Hoy puedes 
solucionar un trámite pen-
diente. se incrementa el 
interés por el sexo, disfruta 
sin excesos. Cuestiones 
legales confusas.

SAGITARIO / no depen-
das de una relación. en lo 
laboral tomarás el toro por 
las astas. tu familia y tus 
afectos serán tus motores. 
Peligro de resfríos.

CAPRICORNIO / tus trabajo 
será valorado. mide el costo 
de tus deseos. día de com-
pras importantes. no seas 
perezoso con la actividad 
física.

ACUARIO / Busca la sole-
dad y el silencio. ambigue-
dad en el amor. no trates 
de solucionar conflictos 
laborales, déjalo para ma-
ñana. Jaquecas.

PISCIS / no abandones tus 
proyectos. tu dedicación 
profesional será recom-
pensada. tu pareja te 
brindará apoyo. reco-
mendable: yoga.

horósCopo de hoy

ANoTe UNA sÍLABA por CAsILLA

HORIZONTALES: 1. Flor ornamen-
tal./ Persona que elabora o vende 
pan. 2. tallo subterráneo./ tunda, 
conjunto de golpes. 3. Bahía que se 
forma por el hundimiento del sec-
tor final del curso de un río./ ros-
tro, faz. 4. Común, vulgar. 5. Capa 
de pintura aplicada sobre algo./ 
señal flotante en las aguas. 6. parte 
gruesa del lino./ acción penada por 
la ley. 7. Planta comestible./ Piedra 
preciosa. 8. el que atiende un al-
macén. 9. destreza, oficio./ prenda 
de vestir de los antiguos romanos. 
10. pasta de azúcar y almendras./ 
Traducción hablada de un film.

VERTICALES: 1. expresión de afec-
to./ La que se dedica a la docencia./ 
proporciona armas. 2. Cuerda 
empleada para sujetar./ escribió, 
apuntó./ tratamiento dado en 

españa a los príncipes e infantes. 
3. esposo, cónyuge./ País cen-
troamericano. 4. Arbusto de hojas 
con púas./ Apunte, croquis. 5. (... de 
agua) Capa subterránea de agua./ 
ninfa de ríos y fuentes./ Inepto, 
nulo. 6. débil, enfermizo./ rápido, 
ágil. 7. tocará ligeramente./ reanu-
da./ Criado joven.
SÍLABAS SIN CRUCES:
BLa - Ño - Pa - Pa - PÁn - re - tra.

silábico

solución anterior

EDICTO: el sr. Juez de 1º Instancia 
y 17ª Nominación en lo Civil y 
Comercial de la ciudad de 
Córdoba, secretaría Única, sito 
Caseros 551, p.B., en los autos 
caratulados “eXpedIeNTe sAC: 
11911326 - dArGeNToN, JUAN 
CArLos - UsUCApIoN” ha dicta-
do el siguiente decreto: “admítase. 
dése al presente el trámite de jui-
cio ordinario. Cítese y emplácese 
a la demandada dATeCA s.A. CUIT 
N° 30-58662995-2, para que en el 
término de diez días comparezca 
a estar a derecho, bajo apercibi-
miento de rebeldía. Cítese y 
emplácese a quienes en forma 
indeterminada se consideren con 
derechos sobre el inmueble que 

se pretende usucapir, a fin de que 
comparezcan a estar a derecho y 
dedúzcan oposición en el plazo de 
veinte días contados desde la últi-
ma publicación, bajo apercibi-
miento de ley. descripción del 
inmueble: ubicado en el 
departamento Capital , 
Municipalidad de Córdoba, Calle 
esperanza N° 3071, B° Jardín, que 
según expediente N°1301-0033-
17598/1984, Carpeta de ph N° 
9213 de la dirección General de 
Catastro. La unidad objeto se des-
cribe como sigue: Unidad funcio-
nal 1 – posiciones 4 y 5, integrada 
por: cubierta propia en posición 4, 
ubicada en planta baja, destinada 
a departamento, con una superfi-

cie de 45.28 m²; lo que hace una 
superficie cubierta propia total de 
45.28 m²; descubierta común de 
uso exclusivo en posición 5, ubica-
da en planta baja, destinada a patio, 
con una superficie parcial de 10.44 
m²; lo que hace una superficie des-
cubierta común de uso exclusivo 
total de 10.44 m²; correspondién-
dole a la unidad un porcentaje en 
base a superficies cubiertas pro-
pias de 6.74 %. (F. real: Mat: 183940 
rep: 0 ph: 00001). Córdoba, 27 de 
Noviembre de 2024. Fdo: dra. 
BeLTrAMoNe Verónica Carla 
JUeZ/A de 1rA. INsTANCIA; 
doMINGUeZ Viviana Marisa - 
seCreTArIo/A LeTrAdo”.

C: 16/01/2025 Vto.: 12/02/2025

edICTos y reMATes

Brisa Molina contó que la autopsia confirmó que murió “intoxicada por potasio”

La mamá de Melody declaró que 
tenía un pinchazo en la espalda

En el inicio de la tercera sema-
na de audiencias en el juicio por la 
muerte de cinco recién nacidos en 
el Hospital Materno Neonatal, ayer 
declaró Brisa Molina, madre de 
Melody, una de las bebas fallecidas.

“Me la mataron. Y a mí me ma-
taron en vida”, dijo convencida an-
te el Tribunal la joven mamá. “Me 
cuesta ir al cementerio. Prefiero 
quedarme en casa y sentir que está 
conmigo”, confesó la testigo. 
También contó que la nena nació 
sana y que pudo darle el pecho en 
su primer contacto.

 “Cuando hicieron el cambio de 
turno las enfermeras se la llevaron 
y me la devolvieron con otra ropa. 
Ahí noto que tenía una manchita 
de sangre en la espalda. Pensé que 
la habían limpiado mal. Era madre 
primeriza”, se justificó Brisa.

En otro tramo, la testigo siguió 
detallando las 24 horas de vida 
de su hija. “A la tarde tenía las 
manitos frías y no tomaba el pe-
cho. Incluso tenía la mirada hacia 
abajo, nada que ver con la maña-
na”. Contó que durmieron juntas 
y que no lloraba, que ella le ha-
blaba y no reaccionaba. 

Cuando la llevaron a incubado-
ra, le dijeron que no llame a sus 
familiares. “Yo igual llamé a mi ma-

má, que cuando llegó se trenzó con 
las enfermeras. Ya en la madrugada, 
cuando le informan que Melody 
había fallecido, en una primera ins-
tancia desde el Hospital le dijeron 
que había tenido un “problemita en 
el corazón”, pero como ella tenía 
dudas, pidieron la autopsia por 
“muerte dudosa”. 

Durante varios tramos Brisa se 
emocionó: “Yo tenía 17 años, es-
taba todavía en el secundario. No 
me gusta hablar de esto, menos en 

público”. También contó que ve-
laron sus restos para que el papá 
de Melody, que estaba preso, tu-
viera tiempo para salir a despedir-
se de ella. 

Finalmente, Brisa fue optimis-
ta sobre el  proceso judicia l : 
“Espero que todo salga a la luz. 
Como ella, que se llamaba Melody 
Luz. Y va a traer luz sobre todo lo 
que pasó”, señaló en declaracio-
nes a los medios acreditados en la 
sala de Tribunales Dos.   

Brisa Molina detalló las 24 horas que vivió Melody, entre el 6 y el 7 de junio.

La madre de Brisa confirmó 
que Agüero atendió a la nena

Romina Cejas, la madre de Brisa Molina y abuela de Melody, la 
quinta víctima fatal de este proceso, identificó a la enfermera acusada 
de ser la autora material de esos homicidios. “La vi a Brenda con tres 
enfermeras o doctoras. La llamé para que revisara a la beba porque no 
era normal que no tomara la teta. A la noche Brisa me llamó llorando 
porque le había dio un paro”, declaró ante el Tribunal. También contó 
que los controles realizados en el embarazo estaban todos bien y que el 
día en que nació Melody, ella acompañó a su hija y que antes de reti-
rarse del Neonatal, a las 11 de la mañana, sintió que “la beba tenía las 
manos frías”. La abuela de la niña también señaló que cuando volvió 
porque le avisaron que estaba grave, insistió en poder ver a Melody, 
pero que no pudo. Que esas mismas profesionales le indicaron que era 
un caso “muy extraño” y que ella les contestó que “si no salvaban a mi 
nieta le prendería fuego al hospital”. Recordemos que Cejas fue la pri-
mera en pedir ser querellante en la investigación judicial abierta por el 
fiscal Raúl Garzón y en esa oportunidad dijo que tuvo dudas “desde el 
primer momento” y que no encontró respuesta en el nosocomio.

Más testimonios
Este martes se desarrolla la 

décima audiencia del juicio con-
tra Brenda Agüero y 11 ex funcio-
narios del área de Salud de la 
provincia, por la muerte de cinco 
bebés, las lesiones a otros ocho y 
el supuesto encubrimiento de los 
hechos. Se espera la presencia de 
otras mamás y abuelas de las 13 
víctimas que faltan declarar. En 
ese marco, se confirmó que quien 
no brindará su testimonio ante la 
Cámara Séptima y los jurados po-
pulares será Natalí Martínez, ma-
dre de Uma, una de las sobrevi-
vientes, porque actualmente vive 
en Salta y cuya declaración fue 
incorporada por escrito desde la 
instrucción y leído ante todas las 
partes que participan de este his-
tórico proceso judicial.



En la tarde de ayer 
un camión Mercedes 
Benz de la empresa 
Lusa se hundió en un 
socavón surgido en la 
carpeta asfáltica del 
barrio Santa Isabel 
Anexo. El hecho tuvo 
lugar en la calle Amé-
rica Central al 2000 
y no registró heridos. 
La problemática 
de los socavones se 
vuelve cada vez más 
frecuente en la ciu-
dad debido a periodos 
de lluvias continuas. 
El último, surgido en 
avenida Vélez Sárs-
field al 4300 en 2024, 
provocó que un Fiat 
Uno fuera tragado 
casi por completo, lo 
que le causó múltiples 
cortes y heridas al 
conductor. En estos 
escenarios, la Muni-
cipalidad se encarga de construir cámaras para el empalme de un con-
ducto que suplanta el segmento damnificado y se añade, para reforzar 
la estructura, una chapa galvanizada. Posteriormente, se compacta la 
zona y se restituye la carpeta de hormigón armado.
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QUInIELAS

El adolescente había sido excluido de la institución por problemas de conducta 

La Justicia ordenó rematricular 
a un alumno en una escuela

El juez de feria Guillermo Cerda 
López determinó que un colegio 
privado de la ciudad de Córdoba 
debe rematricular provisionalmen-
te a un alumno de secundaria para 
el ciclo escolar 2025. La decisión 
fue tomada luego de que la institu-
ción decidiera no renovar la matrí-
cula del joven por desarrollar pro-
blemas de conducta en los primeros 
años del ciclo. Frente esta situación, 
los padres del alumno presentaron 
una acción de amparo ante el tri-
bunal, respaldada por documenta-
ción que demostró una mejora sig-
nificativa en el comportamiento del 
adolescente durante el 2024.

En su resolución, el juez Cerda 
López consideró que la conducta 
del joven “mejoró ostensiblemente” 
en comparación con los años ante-
riores. Sin embargo, el magistrado 
subrayó que el adolescente debe 
continuar reduciendo las sanciones 
y demostrar un comportamiento 

adecuado para ser “mejor alumno 
y compañero”. El juez también des-
tacó la importancia de considerar 
el interés superior del niño y su 
derecho a permanecer en un esta-
blecimiento educativo cercano a su 
residencia, aspecto 
fundamental en la 
decisión tomada.

Otro factor rele-
vante fue el testi-
monio del propio 
alumno, quien ex-
presó de manera 
contundente su 
deseo de continuar su educación 
en el mismo colegio. Según el 
magistrado, el joven mostró un 
“pleno acto de conciencia y res-
ponsabilidad”, lo que coincidió 
con el pedido de los padres en la 
acción de amparo. 

El tribunal valoró también la 
trayectoria del adolescente en la 
institución, ya que ingresó allí hace 

11 años, en la sala de cuatro años 
de jardín, lo que demostró un vín-
culo emocional con el lugar.

El juez intentó mediar en una 
audiencia entre los padres y el re-
presentante del colegio, pero no se 

logró un acuerdo. 
Esto llevó a Cerda 
López a dictar la 
medida cautelar 
que obliga al colegio 
a permitir la rema-
triculación provisio-
nal del alumno. En 
su resolución, el 

juez instó al joven: “Demuestra a 
las autoridades que podés portarte 
aún mejor que en el 2024”

Finalmente el magistrado expli-
có que su fallo se basó en la nece-
sidad urgente de asegurar que el 
joven “no quedara fuera del sistema 
educativo”, dado que en su búsque-
da de alternativas, no logró ingresar 
a ningún otro colegio.

Según el magistrado, 
el joven mostró 
un “pleno acto 
de conciencia y 

responsabilidad”

Un camión se hundió en un socavón 

Simularon ser una 
grúa municipal y 
robaron a un auto

Una pareja de Villa El Libertador 
vivió una noche inesperada el do-
mingo, cuando al salir de una cele-
bración descubrieron que su auto 
había desaparecido. Según relató la 
hija de la víctima, Abigail Lescano, 
los ladrones utilizaron una grúa para 
simular ser empleados municipales 
y así llevarse el Chevrolet Corsa gris 
metalizado, dominio FXT 973. Al 
consultar al cuidacoches del lugar, 
este aseguró que la grúa de la 
Municipalidad se lo había llevado por 
estar mal estacionado cerca de la 
esquina. Sin embargo, cuando la 
pareja se presentó al día siguiente en 
el corralón municipal para retirar el 
vehículo, les confirmaron que no 
había registro alguno de ese operati-
vo. Fue entonces cuando compren-
dieron que habían sido víctimas de 
una nueva modalidad delictiva. 
Ante la situación, la familia exige a 
la Policía revisar las imágenes cap-
tadas por los domos de seguridad 
para dar con los responsables.

Una mujer se 
quemó en una
estación de servicio

Una mujer de 34 años resultó 
herida con quemaduras en su 
cuerpo tras incendiarse un bidón 
en una estación de servicio. 
Ocurrió en la madrugada de ayer 
en una estación ubicada en 
Avenida Juan B. Justo y Fray 
Miguel de Mojica, de barrio 
Mariano Fragueiro. La víctima, 
quien conducía una motocicleta 
modelo Cerro 150cc, se encontra-
ba en el lugar para cargar combus-
tible. Según detalló la Policía de 
Córdoba, mientras la motociclista 
intentaba arrancar su rodado, un 
bidón con nafta que había cargado 
previamente se incendió. Las lla-
mas afectaron principalmente sus 
manos y la zona abdominal. 
Afortunadamente, un empleado 
del establecimiento actuó con ra-
pidez y logró sofocar el fuego uti-
lizando un extintor disponible la 
estación. Tras el incidente, la mu-
jer fue trasladada al Hospital 
Elpidio Torres.

Cocaína secuestrada
Gendarmería Nacional detuvo a 

tres personas tras incautar 116 kilos 
de cocaína en formato de ladrillos 
durante un control en la ruta nacio-
nal 16 en Santiago del Estero. El 
operativo comenzó tras la identifi-
cación de un Chevrolet Onix con dos 
ocupantes provenientes de Salta, 
quienes mostraron un “visible esta-
do de nerviosismo” y dieron respues-
tas evasivas. Al llegar, el conductor 
de una camioneta Ford Ranger, que 
vio el Chevrolet detenido, intentó 
dar la vuelta y evadir el control. Ante 
esta actitud sospechosa, el conduc-
tor fue detenido. Finalmente, todos 
los involucrados fueron puestos a 
disposición de la Justicia, quien ini-
ciará una investigación.

Instalarán una alcaidía en la Comisaría 13
El Ministerio Público Fiscal 

(MPF) instalará un Centro de 
Recepción de Procedimientos con 
Personas Aprehendidas (CRPPA), 
para centralizar el ingreso de dete-
nidos en flagrancia en la actual co-
misaría 13, ubicada en Diagonal Ica 
al 1000 en barrio Residencial 
América, de la ciudad de Córdoba. 
La decisión sorprendió a los residen-
tes de la zona y barrios aledaños, 
quienes creen que la comisaría 
directamente se cerrará y les 
preocupa el nuevo destino que to-
mará. “Los vecinos no estamos de 
acuerdo y vamos a continuar con 
las reuniones para saber qué me-
didas vamos a adoptar”, afirmó 
Nicolás Brizuela, residente de 
Ayacucho. Al mismo tiempo, ase-
guró que los habitantes del sector 
sufren continuos hechos de inse-
guridad y si la comisaría desapare-
ce, entienden, la inseguridad au-
mentará. Los vecinos fueron reci-
bidos en la Jefatura policial por el 
subjefe Marcelo Marín, el director 
general de Seguridad Capital, co-
misario General Iván Rey, el secre-
t a r i o  d e  S e g u r i d a d  A n g e l 

Bevilacqua y el fiscal Raúl Garzón, 
quienes les informaron que la co-
misaría continuará funcionando y se 
reestructurará el trabajo para la ins-
talación del centro de recepción 
transitoria de detenidos. En tanto, 
desde el Ministerio de Seguridad de 
la Provincia aclararon: “Este centro 
transitorio de ninguna manera se 

constituye como un espacio de alo-
jamiento de detenidos, quienes se-
guirán siendo trasladados hasta la 
unidad penitenciaria que correspon-
da y bajo la supervisión del Servicio 
Penitenciario”. Asimismo, esta nue-
va gestión de los casos permitiría 
una simplificación en la logística de 
los trámites, según el informe oficial.

Los vecinos se reunieron con las autoridades y analizan qué medidas tomar.
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La nueva infraestructura conectará la Costanera con los parques Kempes y Bustos

El corredor de la avenida Del 
Piamonte sumará una ciclovía

En las próximas semanas, la ave-
nida Del Piamonte sumará una 
nueva senda para ciclistas, lo que 
completará así un corredor vial que 
beneficiará a los usuarios de este 
medio de transporte. Las obras acu-
mulan hasta ahora un avance del 
90%, y restan solo unos metros pa-
ra concluir la flamante ciclovía. Esta 
nueva infraestructura conectará la 
Costanera con los parques Kempes 
y Bustos, lo que promoverá un sis-
tema de transporte más seguro y 
eficiente. En tanto, la rehabilitación 
de la calzada ya se terminó al 100%.

Entre las mejoras realizadas, se 
incluyó la ejecución de cordones 
cuneta en sectores que lo carecían. 
Además, se llevó a cabo la instala-
ción de 32 luminarias LED, de las 
cuales 20 son nuevos puntos de luz 
que iluminarán zonas oscuras, 
mientras que 12 lámparas antiguas 
fueron modernizadas. También se 
aplicó pintura dieléctrica a las co-
lumnas instaladas, aumentando la 
visibilidad y el diseño estético de la 
avenida. En cuanto a la seguridad 
vial, se completó un cordón premol-
deado en el centro de la arteria, el 
cual prohíbe el giro a la izquierda 
para acceder al colegio San Pedro 
Apóstol. Actualmente, se encuentra 
en proceso la instalación de un se-

máforo peatonal y la colocación de 
señalética vertical, con el fin de 
brindar una mayor protección a los 
estudiantes que asisten a esta insti-
tución educativa.

Con el objetivo de erradicar cru-
ces peligrosos, los conductores aho-
ra deberán utilizar las rotondas 
para cambiar de carril, lo que dis-
minuirá el riesgo tanto para los 
alumnos como para los demás ve-
hículos. Una vez finalizadas las 
obras, se pintarán los cordones cu-

neta, los cruces peatonales y la ci-
clovía, para que la estructura sea 
más visible y segura.

Este proyecto abarcó 900 metros 
lineales de la avenida, que conec-
tanronla colectora de la Avenida 
Circunvalación en la zona noroeste 
c o n  l a  ro t o nd a  f ren te  a  l a 
Universidad Libre del Ambiente 
(ULA). Se espera que con estas me-
didas se optimice la circulación y se 
brinde mayor seguridad a los vehí-
culos y peatones. 

Hasta la fecha, las obras llevan un avance registrado del 90 %. 

Continúa la lucha 
contra el dengue 
en los barrios 

La Municipalidad continúa 
con la campaña de ordenamien-
to ambiental en la lucha contra 
el dengue, con el fin de impedir 
la proliferación y el impacto de 
esta enfermedad. Esta iniciati-
va consiste en cuadrillas que 
recorren diferentes barrios de 
la ciudad con camiones para 
colaborar en la eliminación de 
elementos que puedan acumu-
lar agua, los cuales son espacios 
propicios para la reproducción 
del mosquito transmisor. Esta 
semana las cuadrillas pasarán 
a partir de las 10 por los barrios 
de Marqués de Sobremonte, en 
la jornada de hoy; barrio Acosta, 
mañana; Marcos Sastre, el miér-
coles 22 de enero; y por Cáceres, 
el viernes 24 de enero. Se reco-
mienda a los vecinos inspeccio-
nar sus patios y jardines, elimi-
nar cualquier objeto que pueda 
acumular agua (baldes, macetas 
en desuso, etc.), limpiar los re-
sumideros y bebederos de mas-
cotas y cambiar el agua de plan-
tas acuáticas diariamente o co-
locarlas en tierra, los floreros y 
portamacetas deben rellenarse 
con arena húmeda y constatar 
la limpieza de las canaletas de 
los techos. Además de estas me-
didas, los vecinos deberán sepa-
rar los elementos a descartar 
para que puedan ser retirados 
por las cuadrillas.

Rentas habilitó el 
pago del impuesto 
Inmobiliario 2025

Desde el área de Rentas 
Córdoba informaron que ya se en-
cuentra disponible el Impuesto 
Inmobiliario Urbano 2025.  En los 
próximos días se darán a conocer 
los vencimientos, beneficios y op-
ciones de pago del Impuesto 
I n m o b i l i a r i o  A u t o m o t o r, 
Embarcaciones e Inmobiliario 
Rural.  Todas las gestiones podrán 
re a l i z a r s e  d e s d e  l a  w e b 
RentasCordoba.gob.ar. Este año, 
Rentas brindará un descuento del 
30% a quienes se encuentren al día 
con los pagos de todos los impues-
tos provinciales y adicionalmente, 
un 15% de descuento a quienes 
realicen el pago anual. Si el contri-
buyente se adhiere o ya está adhe-
rido al débito automático, las cuo-
tas mensuales tendrán un 5% 
menos adicional. En cuanto a los 
vencimientos, el próximo 10 de 
febrero vencerá el pago anual del 
Impuesto Inmobiliario Urbano, y 
la primera cuota para quienes op-
ten por la modalidad de pago en 
partes. Los métodos para abonar 
habilitados son la tarjeta Cordobesa, 
Visa, Mástercard y naranja. Por su 
parte, en Pago Fácil, Rapipago, 
Cobro Express y los Centros de 
Atención Bancor, se puede pagar 
sin necesidad de presentar un ce-
dulón, solo con indicar el número 
cuenta del inmueble. Ante cual-
quier consulta, los interesados pue-
den llamar al 0800 444 8008.

La oferta turística de Córdoba llegará a Madrid
Córdoba estará presente en la nueva edición de Fitur, 

una de las ferias internacionales de turismo más impor-
tantes del mundo, que se llevará a cabo del 22 al 26 de 
enero en Ifema, Madrid. En este evento, Argentina con-
tará con un stand propio donde se destacarán las ofertas 
turísticas de 12 provincias, y Córdoba se perfila como un 
actor clave en la promoción de su rica diversidad. El pre-
sidente de la Agencia Córdoba Turismo, Darío Capitani, 
y el director Diego Barberis serán los encargados de lide-
rar la delegación cordobesa, que busca establecer acuerdos 
estratégicos con representantes del sector turístico a nivel 
global. “Nuestro objetivo es posicionar a Córdoba como 
un destino atractivo, para mostrar nuestras propuestas 
únicas y de alta calidad”, afirmó Capitani. La provincia se 
destacará por sus principales atractivos turísticos como el 
turismo médico, de salud y bienestar; los deportes extre-
mos y el golf; el ecoturismo y el turismo rural. También 
se promocionarán los Caminos del Vino y del Olivo, así 
como las rutas escénicas y el patrimonio jesuítico que 

alberga la provincia. La importancia del Camino de 
Brochero, así como la oferta de festivales y turismo, se 
presentarán como elementos que enriquecen la propues-
ta turística de la región. Entre los operadores que apoyan 
esta promoción se encuentran Trip South América, Siga 
Turismo, Juan Toselli International Tours, Mediterránea 
Turismo y Setil. La agenda de la provincia incluye encuen-
tros con empresas destacadas como Civitatis, Destino 
Argentina, Air Europa, Latin Tours SL y El Corte Inglés. 
Además, Córdoba participará en la presentación de las 
Rutas de Sudamérica y el Legado Jesuita, organizada por 
Fedesud. Estas interacciones están orientadas a fortalecer 
la conectividad aérea y generar nuevas alianzas estratégi-
cas. Una de las novedades a presentar es OceanMan 
Argentina, un campeonato mundial de aguas abiertas que 
se celebrará en la localidad de Embalse, un destino reco-
nocido como la capital de los deportes náuticos en la pro-
vincia. Este evento internacional se desarrollará rodeado 
de paisajes montañosos y boscosos. Fitur reune y expone las propuestas de verano de 145 países.


